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Vorrei condividere con Voi alcuni momenti che hanno 
caratterizzato il percorso del mio primo anno da sindaco 
di Telve. Con pazienza ed umiltà sto imparando a conoscere 
i molteplici aspetti della nostra Comunità e di quelle a 
noi vicine, i meccanismi burocratici ed amministrativi, le 
dinamiche del mondo politico, le relazioni, a volte anche 
complesse, tra ambiti diversi.

Un anno intenso, di lavoro affrontato con entusiasmo. Un 
anno che ci ha consentito di conoscere meglio la situazione 
del Comune. Un anno durante il quale sono state compiute 
importanti scelte amministrative e politiche. Un anno nel 
quale sono state definite le priorità per i prossimi anni 
e sono state individuate alcune premesse strategiche 
per il futuro della nostra comunità. La progettazione per 
i prossimi anni è stata impostata tenendo come punto di 
riferimento gli obiettivi evidenziati nel nostro programma 
amministrativo, nella consapevolezza che dovremo 
impegnarci anche per razionalizzare e contenere la spesa 
corrente, responsabilità che spetta a ciascun Comune 
trentino, in quanto inevitabilmente coinvolto nel processo 
di risanamento della finanza pubblica.

Il lavoro è appena iniziato e sono molti gli impegni che 
ci attendono: credo davvero che le capacità, la passione, 
l’affiatamento e il valido supporto di tutta la squadra di 
consiglieri di maggioranza riusciranno a rispondere alle 
necessità del nostro paese. Sono davvero orgoglioso 
di essere parte di un gruppo solido e affiatato. Stiamo 
valorizzando la ricchezza costituita dalle esperienze e dalle 
conoscenze di ciascuno per metterla al servizio di tutti e 
per farla crescere all’interno di un progetto di lavoro e di 
scelte condivise. 
Recentemente due nostri consiglieri hanno assunto 
importanti incarichi a livello sovra comunale che 
consentiranno loro di mettere a frutto le loro professionalità: 
margherita Fabris e Stefano Pecoraro. La prima è 
stata nominata membro della Commissione Ambiente 
della Comunità di Valle. Il secondo è stato eletto dai 42 
rappresentanti dei Comuni membri, Vice Presidente del 
Consorzio dei Comuni compresi nel Bacino Imbrifero 
Montano del fiume Brenta. Sono convinto che riusciranno 
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Come ho più volte sostenuto, sono convinto che sia compito 
della minoranza esercitare un’azione di controllo 
responsabile, integrata anche da proposte fattive che 
siano di stimolo all’attività dell’Amministrazione.

Come tutti noi sappiamo, quest’anno ricorre l’anniversario 
dell’Unità d’Italia. È una ricorrenza che certo noi trentini 
non possiamo e non vogliamo dimenticare, una data che 
parla di storia, di amore per la propria terra, di impegno per 
la comunità.
Con la speranza che tutti noi cittadini ci possiamo 
realmente sentire parte di questa comunità attiva che 
partecipa, si confronta e rispetta le persone e le Istituzioni, 
dimostrando così il senso di appartenenza e l’affetto per il 
nostro comune, per il nostro territorio e per il nostro Paese, 
auguro a tutti e a ciascuno di trascorrere un’estate serena.

Il Vostro Sindaco

a lavorare per il bene di tutta la collettività con equilibrio e 
passione, riportando nella loro attività i valori condivisi dal 
nostro gruppo.

Un progetto che in questo anno mi ha molto coinvolto 
è quello della centrale idroelettrica di masoenergia. 
Siamo giunti a maggio 2011 al progetto esecutivo, ultimo 
passo necessario per ottenere la concessione di prelievo 
dell’acqua da parte della Provincia autonoma di Trento. 
Attualmente la pratica è al vaglio dei Servizi provinciali 
competenti e l’iter burocratico si dovrebbe concludere 
verso la fine di quest’anno. Riporto alcuni dati dimensionali 
per dare a tutti voi la possibilità di capire l’importanza di 
quest’opera. Le condotte forzate saranno due: una nella 
bassa Val Calamento e una in Val Campelle. L’opera di 
presa sul torrente Maso di Calamento sarà realizzata 
nelle immediate vicinanze del Ponte di Salton; per quanto 
riguarda il Maso di Spinelle, l’opera di presa sarà circa 
all’altezza di Malga Spinelle. Entrambe le condotte del 
diametro di 90cm confluiranno nell’edificio della Centrale 
Idroelettrica che sarà edificato in Zona Pontarso. Il salto è 
di circa 200 metri per il ramo di Calamento e di circa 300 
metri per il ramo di Spinelle. Saranno installate 3 turbine 
per un totale di 5.500 kW di potenza installata ed 
una produzione stimata di 20 mW/h annui. L’importo 
dei lavori sarà di circa 13 milioni di euro. Questi dati 
consentono di avere un’idea indicativa dell’intera opera, 
ma sarà nostra cura organizzare un incontro per illustrare 
a tutti i dettagli dell’intervento nel momento in cui sarà 
rilasciata la concessione idroelettrica dagli uffici provinciali 
competenti.

Uno dei principali risultati dell’impegno di questo primo 
anno è legato al raggiungimento dell’accordo tra Comune 
e Parrocchia per la definizione delle proprietà legate al 
Teatro e alla ex Canonica. Per i dettagli rimando al 
prossimo numero del notiziario comunale che riporterà 
tutti i particolari dell’operazione. Volevo qui ringraziare 
don Antonio per essere stato promotore discreto e 
attento coordinatore delle trattative tra Comune e Curia 
Arcivescovile di Trento e per aver permesso di trovare, 
con piena soddisfazione di entrambe le parti, un accordo 
in tempi assolutamente rapidi che consentirà di restituire 
al nostro paese degli spazi finora bloccati da promiscuità 
incompatibili con i nostri tempi.

Infine, un breve riferimento a una importante novità 
che, da questo numero, caratterizzerà l’uscita di Telve 
notizie. Raccogliendo una sollecitazione fatta in consiglio 
comunale dalla minoranza,  è stato scelto di creare, per dare 
un segnale forte di apertura e disponibilità, una rubrica 
“Contributi dalla minoranza” che auspico possa 
contenere spunti propositivi che il gruppo di minoranza 
intenda condividere rispetto al proprio progetto politico. 

Referendum 3
EnERGIA ELETTRICA nUCLEARE

Referendum 2
LEGITTImo ImPEDImEnTo

SI no

94,51% 5,49%

no

95,39% 4,61%

SI

REFEREnDUm DEL 12 E 13 GIUGno 2011 
RISULTATI nEL ComUnE DI TELVE

Elettori aventi diritto: 1.576 
Votanti: 1.031 – Affluenza: 65,41 %

Referendum 1
SERVIzI PUBBLICI LoCALI

Referendum 2
TARIFFA SERVIzIo IDRICo

SI no

96,76% 3,24%

no

96,66% 3,34%

SI
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dal comuneParola
alla Giunta

Gli assessori fanno il punto

sulle attività della Giunta .
PAoLo STRoPPA 
Vicesindaco con delega
a Lavori Pubblici e Attività Economiche

Prendo spunto dal notiziario di 12 mesi fa per fare il 
punto della situazione su alcune opere che mi hanno 
visto impegnato fin dall’inizio del mandato.

• Casa “Ex Eca”
È in  fase di approvazione definitiva il progetto della nuova 
sede dell’Ecomuseo presso la casa “ex Eca”. L’opera do-
vrebbe essere appaltata entro la primavera 2012.

• Strada Provinciale “manghen”
Per quanto riguarda la richiesta di messa in sicurezza del 
primo tratto della S.P. del Manghen, a breve inizieranno 
i lavori di allargamento della curva “Vallonga”, inoltre in 
accordo con il dirigente del servizio gestione strade abbia-
mo con il nostro ufficio tecnico, elaborato un progetto di 
massima per l’allargamento delle curve del “rocolo”; con la 
promessa da parte del servizio, dopo un forte pressing, di 
cantierare l’opera entro il 2012.

• Strada “Vallin”
Sono stati ultimati i lavori di  ricostruzione di alcune mu-
rature di sostengno della strada “Vallin”. Abbiamo quindi 
provveduto, anche su richiesta di alcune attività presenti 
in loco, al collaudo della stessa, per consentire il transito 
anche ai  mezzi pesanti. Ricordo a tutte le attività che han-
no dei problemi simili, che, per quanto ci è possibile, come 
Amministrazione siamo a completa disposizione per risol-
vere problemi analoghi.

• Strade agricole
Su iniziativa della Giunta e in collaborazione con il consor-
zio di miglioramento fondiario è stato incaricato il tecnico 
Mauro Gianesini  di realizzare il progetto di allarga-
mento e messa in sicurezza delle seguenti strade 
agricole:
• Strada  “Dami”
• Strada “Martinelli 1”
• Strada “Martinelli 2”
• Strada “Via Strasina”

Rendering della prossima sede dell’Ecomuseo
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• Strada “Ziropa”
• Strada “Frisanco”
• Strada “Rore”
Ci impegneremo inoltre come Amministrazione a coprire 
la spesa non finanziata dal servizio agricoltura della Pro-
vincia Autonoma di Trento (circa il 25%).

en po ala volta...

WALTER BAILonI
Assessore con delega
a Ambiente e Politiche Sociali

Purtroppo in periodi di ristrettezze economiche come 
quelli che attualmente stiamo vivendo diventa diffi-
cile immaginare la progettazione e la realizzazione, 

in tempi brevi, di opere importanti e necessarie per lo svi-
luppo ed il benessere di una comunità. In ambito ammini-
strativo la situazione si complica  ulteriormente in quanto 
giustamente i trasferimenti di risorse dalla Provincia verso 
i  Comuni  avvengono  secondo l’ottica di un tetto di spe-
sa, in modo che ciascuna realtà per quanto piccola  possa  
comunque avere a disposizione dei fondi per realizzare in-
terventi che ritiene importanti. 
In questa prospettiva  e nel rispetto di tale etica è quindi  
necessario stabilire una scaletta di priorità negli 
interventi, valutando e ponderando con attenzione le 
possibilità offerteci con lo scopo di realizzare comunque 
opere efficaci e funzionali per il maggior numero di utenti.

È altresì  vero che la realizzazione di un ambulatorio 
medico moderno e funzionale non sia più procrasti-
nabile per Telve e l’impegno profuso dalla Giunta 
per raggiungere tale obiettivo in questi ultimo mesi 
è stato notevole. Vorrei approfittare di questo spazio per 
informarvi degli ultimi sviluppi a riguardo alla luce degli 
incontri avuti con i vertici dell’Assessorato competente e 
con i dirigenti di recente nomina dell’Azienda Sanitaria.
di sicuro abbiamo definitivamente abbandonato la pos-
sibilità di ristrutturare all’uopo  casa Sartorelli in quanto 
l’impegno economico richiesto è stato da tutti gli interlo-
cutori giudicato eccessivo.  L’Amministrazione Comunale 
di Telve pienamente d’accordo si è quindi attivata nella 
ricerca di uno stabile ( ad oggi non ancora identificato) che 
potesse avere i requisiti richiesti e concordati anche con 
l’Azienda Sanitaria: centralità, possibilità di parcheggio,  
accesso  senza barriere architettoniche, la necessità di in-
serirvi in spazi autonomi la medicina generale e il servizio 
di segreteria annesso,  l’assistenza infermieristica,  un polo 
pediatrico  e  infine uno spazio per il Servizio Sociale. L’i-
dea è quella di costruire un efficiente e moderno 
centro della salute in cui l’utente paziente possa 
trovare la risposta alla sua domanda di salute e/o 
di servizio alla persona, con congrui orari  e comunque 
con la possibilità della presenza di un sanitario per diverse 
ore nell’arco della giornata. 
In pratica secondo gli intenti condivisi tra l’Amministra-
zione Comunale  e l’Azienda Sanitaria si verrebbe così a 
costituire una nuova moderna  realtà di  assistenza,  con-
forme alle linee guida sviluppate  nel contesto di una ridefi-
nizione dei servizi sanitari offerti dagli ospedali e dal servi-
zio di assistenza territoriale. A quest’ultima viene richiesta 
una profonda riorganizzazione,  in primis una efficace col-
laborazione   tra medici, in modo da poter garantire sul ter-
ritorio assistenza ambulatoriale e domiciliare, con l’ausilio 
di altre figure professionali, per  l’intero arco della giornata.
Le risorse economiche di tale auspicabile progetto verreb-
bero probabilmente sostenute per intero (o per la quasi to-
talità) dalla Azienda Sanitaria anche nell’ottica di sviluppa-
re un nuovo modello di assistenza territoriale con valenza 
sperimentale da esportare poi in altre realtà.

PATRIzIo FERRAI
Assessore con delega a Foreste,
Edilizia Privata e Sport

ASSESSoRATo ALL’EDILIzIA PRIVATA
Proseguono i lavori della Commissione per la Revisio-
ne del Piano Centri Storici, con l’incarico all’Arch. 

Imbocco strada Vallin
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Roberto Vignola per la verifica della classificazione de-
gli edifici ricompresi all’interno dell’area individuata dal 
Piano Regolatore Generale come area ad interesse sto-
rico. Questa rappresenta un’operazione “preliminare” 
per la definizione dello stato di fatto e per la correzione 
di eventuali errate catalogazioni , in modo tale da poter 
apportare in seguito le opportune modifiche al regola-
mento edilizio esistente, per offrire maggiori possibilità 
di recupero, ristrutturazione e risanamento degli edifici 
del centro storico.
A breve verrà affidato l’incarico per la digitalizzazio-
ne del Piano Regolatore Generale,  operazione che, 
oltre ad essere prevista dalla normativa provinciale, 
viene messa in atto al fine di disporre di uno strumento 
urbanistico più “moderno” e versatile. nel contempo si 
procederà alla correzione di una serie di errori materiali 
contenuti nel PRG, ossia di tutte le imprecisioni a livel-
lo cartografico in termini di destinazioni d’uso non ri-
spondenti alla realtà: diversi errori sono stati riscontrati 
soprattutto in corrispondenza delle zone di montagna, 
dove ad esempio non sono riportati correttamente i limi-
ti tra area a pascolo o prato ed aree a bosco.

ASSESSoRATo ALLE FoRESTE
È in atto, in collaborazione con il Comune di Carzano, la 
progettazione relativa al proseguimento della strada 
Forestale della Slossera (che si innesta alla strada 
per Musiera in corrispondenza dell’ultimo tornante): il 
progetto ha già acquisito il parere preventivo favorevole 
della Commisione Tutela e Paesaggio e pertanto la pro-
gettazione definitiva dovrebbe essere disponibile per la 
richiesta a contributo sul Piano Sviluppo Rurale del set-
tore Foreste da inoltrare entro settembre 2011. 
dal Servizio Prevenzione della Provincia Autonoma di 
Trento è stata accolta la nostra richiesta di finanziamen-
to per la sistemazione del tornante della strada 
Forestale di Restena soggetto a movimenti franosi: il 
Servizio ha inserito tale intervento nel capitolo della Pre-
venzione Urgente, con finanziamento pari all’80% della 
spesa. A breve quindi verrà dato corso all’approvazione 
del progetto dei lavori e alle operazioni di gara d’appalto 
e aggiudicazione dei lavori.
di comune accordo con il distretto Forestale, nella per-
sona del dott. Marco olivari, è stata portata avanti un’i-
niziativa volta al taglio delle piante sulla strada di 
musiera. Tale intervento oltre che essere giustificato 
dalla volontà dell’Amministrazione Comunale è peraltro 
supportato dalla normativa in materia, che consente l’e-
sbosco per una fascia, a monte e a valle della sede stra-
dale, di 5 metri. L’obiettivo è quello di migliorare la vi-
sibilità del tracciato stradale e soprattutto di aumentare 

l’irraggiamento solare, permettendo così la percorrenza 
del tracciato in condizioni di maggiore sicurezza anche 
nella stagione invernale. In presenza del dott. olivari e 
dei custodi del Consorzio si è già proceduto alla martel-
lata delle piante in oggetto, tenendo conto ovviamente 
anche di considerazioni silvo-culturali, legate cioè al 
corretto sviluppo e crescita del bosco. A breve verrà pro-
grammato l’intervento di taglio ed esbosco, non prima 
di aver interpellato i privati le cui proprietà si affaccia-
no sulla sede stradale, al fine di valutare le possibilità di 
mettere in opera un unico intervento lungo l’intero trac-
ciato stradale, con i benefici di una migliore logistica, di 
minore disagio per il  traffico da e per Musiera e affinché, 
infine, l’intervento sia definitivamente risolutivo nei con-
fronti delle problematiche per cui  è stato pensato.
Lunedì 30 maggio si è svolta la Festa degli alberi, con 
la partecipazione degli studenti e dei docenti delle Scuo-
le Elementari. A causa dell’indisponibilità dell’area in 
loc. Baessa per i noti lavori in corso, per l’appuntamento 

di quest’anno è stata scelta loc. Cere: vista la bella gior-
nata di sole il risultato è stato sicuramente apprezzabile 
ed ha messo davanti agli occhi di tutti, semmai ce ne 
fosse stato bisogno, la bellezza del paesaggio che si può 
godere dalla Malga Cere. I bambini, oltre ad una bella 
passeggiata per raggiungere la malga e alla tradizionale 
piantagione di alcuni alberi, hanno potuto prendere con-
tatto con tutte le operazioni legate al taglio della pianta: 
con la puntuale spiegazione del nostro Custode Fabio 
Moser sono stati illustrati i principali passaggi da met-
tere in atto, dalla scelta della pianta, alla martellata, alla 

Un momento della Festa degli Alberi
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preparazione del taglio fino alle operazioni di abbatti-
mento, con particolare riguardo alle disposizioni riguar-
danti la sicurezza del lavoro. 

ASSESSoRATo ALLo SPoRT
Il 20 marzo 2011 si è svolto il 1° Trofeo Kreuzspitze, 
gara di sci alpinismo con transito sul Monte Croce patro-
cinata dall’Amministrazione Comunale di Telve assieme 
al Comune di Molina di Fiemme e alle APT Valsugana e 
di Fiemme. La manifestazione sportiva, alla cui ideazio-
ne e organizzazione hanno peraltro partecipato attiva-
mente alcuni nostri censiti, ha avuto un ottimo successo 
fin dalla prima edizione, con partecipazione massiccia di 
atleti di livello internazionale che si sono dati battaglia 
all’interno del magnifico panorama del Lagorai, peraltro 
baciato da una giornata di sole senza pari. Il successo 
dell’iniziativa fa ben sperare nel fatto che questo possa 
diventare negli anni un appuntamento costante e possa 
costituire un richiamo importante per chi vuole avvici-
narsi a questo sport. L’obiettivo per i prossimi anni è 
quello di “spostare” il tracciato, quest’anno prevalente-
mente all’interno dei confini di Molina, sul nostro territo-
rio, che costituisce un teatro particolarmente vocato alla 
pratica di questa disciplina, nell’ottica anche di fornire 
un impulso al richiamo turistico su cui stiamo lavorando 
all’interno del Piano di Sviluppo strategico. 
domenica 8 maggio si è tenuta, in concomitanza con la 
2° Giornata nazionale della Bicicletta, una passeggiata 
in bicicletta per le vie di Telve, rivolta principalmen-
te alla famiglie e finalizzata alla sensibilizzazione dell’u-
so delle “due ruote” come mezzo per lo spostamento, lo 
sport e lo svago. In collaborazione con diverse Associa-
zioni telvate, la passeggiata si è svolta per le vie del pae-
se, per l’occasione chiuse al traffico veicolare, con sosta 
presso il magazzino dei Vigili del Fuoco per un momento 
dedicato all’educazione stradale dei più piccoli: la Po-
lizia locale è stata coinvolta per l’organizzazione di un 
piccolo circuito dotato di segnaletica verticale e oriz-
zontale che i bambini hanno potuto percorrere, inizian-
do a prendere confidenza con le regole della strada. Al 
termine del percorso, in piazza Vecchia, la G.S. Lagorai 
Bike ha presentato al pubblico il percorso della ciclabile, 
teatro della 3TBike, come risultato dei lavori appaltati 
dall’Amministrazione Comunale, invitando i presenti a 
testare tale circuito adatto agli appassionati di ogni età.
domenica 22 Maggio si è svolta presso la Palestra delle 
Scuole Medie la  1° edizione della “12 ore di palla-
volo”, torneo “non stop” con la partecipazione di nume-
rose squadre provenienti da tutta la Provincia di Trento. 
Anche in questo caso si tratta della prima edizione che 

sicuramente avrà un seguito negli anni futuri: l’evento, 
infatti, oltre ai valori agonistici messi in campo dai par-
tecipanti si è contraddistinto come momento di incon-
tro di gruppi provenienti da diverse zone e per l’estrema 
sportività dimostrata dalle squadre.
Sabato 11 giugno si è tenuta la 1° edizione dell’ini-
ziativa “Un calcio all’indifferenza”, evento con 
fine benefico patrocinato dall’Assessorato allo Sport. La 
giornata, ancorchè messa in dubbio a causa delle preca-
rie condizioni metereologiche, che hanno obbligato allo 
spostamento della prima data prevista per domenica 5 
giugno, si è svolta all’insegna della sfida calcistica tra 
scapoli e ammogliati, ma si è contraddistinta per una 
serie di eventi al contorno che hanno visto coinvolte 
quasi tutte le associazioni del paese: l’evento, così come 
altri sopra citati, ha dimostrato come il fatto di unire le 
risorse a disposizione dei vari gruppi e associazioni del 
paese rappresenti un grande punto di forza, visto che 
l’associazionismo rappresenta l’anima della vita sociale 
e comunitaria. Fa piacere riscontrare la soddisfazione 
con cui le stesse associazioni si impegnano a collabora-
re per il bene comune e la riuscita delle manifestazioni 
o eventi che si svolgono in paese. Credo che, poco alla 
volta, siamo sulla strada giusta per giungere ad un im-
portante obiettivo: riuscire, cioè, a far sì che le associa-
zioni, con il coordinamento dell’Amministrazione, dove 
necessario, invece di essere barricate in sé stesse, lavo-
rino assieme per portare in paese un clima di unità di 
intenti e di obiettivi.
Alla fine di maggio si è tenuto il rinnovo del direttivo 
dell’U.S. Telve, che ha visto un discreto rinnovamento 
delle cariche all’interno dell’organo dirigenziale: colgo 
l’occasione per fare il migliore “in bocca al lupo” al nuo-
vo direttivo per l’inizio di un compito impegnativo, af-
finchè il lavoro da svolgere sia ricco di soddisfazioni e di 
risultati positivi. Credo sia inoltre doveroso porgere un 
sentito ringraziamento ai dirigenti uscenti, che per tanti 
anni hanno messo a disposizione il loro tempo e le loro 
fatiche per raggiungere traguardi importanti, e non solo 
nel senso strettamente sportivo del termine.

LoREnzA TREnTInAGLIA
Assessore con delega a Cultura e Istruzione

La primavera, per molti la stagione più attesa, porta 
con sé la voglia di freschezza e di novità, carat-
teristiche che hanno contraddistinto senza dub-

bio anche la nostra attività di programmazione estiva 
di eventi culturali e ricreativi, sia in collaborazione con 
le associazioni di volontariato del paese, ma anche e so-
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prattutto in collaborazione con istituzioni ed associazio-
ni sovracomunali.  Ed è proprio su questi nuovi progetti 
che mi vorrei soffermare in particolar modo.
Lo stretto e proficuo rapporto instaurato con Apt Valsu-
gana in questo ultimo periodo, ci ha permesso di entrare 
a far parte di un progetto molto ambizioso denominato 
“Trekking con l’autore - passeggiate letterarie 
sulle tracce della Grande Guerra in Lagorai” e 
composto da cinque appuntamenti, tre dei quali avran-
no luogo sulle nostre montagne, con autori di fama na-
zionale ed internazionale. Più precisamente il 24 e 25 
giugno avremo il piacere di dare il benvenuto alla scrit-
trice Isabella Bossi Fedrigotti, nativa di Rovereto, il 
2 e 3 settembre sarà la volta dell’autore di origine cala-
brese, ma trasferitosi in Trentino da ormai molto tempo, 
Carmine Abate, mentre venerdì 7 agosto ospiteremo 
la presentazione del volume “La pancia degli italiani. 
Berlusconi spiegato ai posteri” del giornalista e scrittore 
Beppe Severgnini, il quale, oltre ad essere stato per 
parecchi anni corrispondente all’estero per famose te-
state giornalistiche, è oggi anche volto televisivo e con-
duttore radiofonico.
Sempre in sinergia con Apt Valsugana ed in collabora-
zione con Arte Sella, manifestazione artistica di Land Art 
unica nel suo genere e fiore all’occhiello della nostra val-
le,  nei mesi di luglio e di agosto ospiteremo una mostra 
fotografica paesaggistica, presso la nuova Ex Malga 
Baessa, i cui lavori di ristrutturazione ed ampliamento 
sono in dirittura d’arrivo. 
Grazie alla Banda Folkloristica di Telve e alla Federazio-
ne Corpi Bandistici della provincia di Trento, invece, por-
teremo fra le nostre montagne le note dell’orchestra 
olandese Ad Hoc, che nel mese di luglio sarà in tour-
née nella nostra provincia. L’orchestra di fiati, formata 
da 65 musicisti professionisti provenienti da varie zone 
dei Paesi Bassi, si esibirà in Musiera, nei pressi del risto-
rante “Al Laghetto” domenica 24 luglio, all’interno del 
programma “Una montagna di emozioni”. nello stesso 
ambito, organizzato in collaborazione con l’Ecomuseo 
del Lagorai, proporremo in Calamento, località Baessa, 
l’ormai tradizionale Falò di San Lorenzo, accompagnato 
da uno spettacolo teatrale per grandi e piccini e dall’i-
naugurazione ufficiale della mostra Baessa.
non mancheranno comunque gli appuntamenti con-
sueti con le letture estive della “Biblioteca fuori di 
sé” e con la serata “Bimbi in piazza”, a conclusione 
della quale un magico contastorie darà la buonanotte ai 
più piccoli con intriganti letture e simpatici ritornelli. Il 
nostro programma estivo si concluderà con una visita 
guidata ed un concerto di fine estate. 
Uno sguardo rapido ma doveroso è necessario porlo an-

che all›attività svolta in questo primo semestre. Ancora 
una volta mi vorrei concentrare però sulle proposte che 
hanno avuto come punto cardine per la loro realizzazio-
ne la cooperazione con altre realtà. 
Prima fra tutte la collaborazione con le scuole Pri-
maria e Secondaria di primo grado di Telve. Per le 
elementari la nostra Biblioteca ha organizzato degli in-
contri di lettura incentrati sul tema dell’avventura, vista 
la ricorrenza del centesimo anniversario dalla morte di 
Emilio Salgàri, scrittore italiano di romanzi d’avventura 
per eccellenza, ed un laboratorio teatrale atto a sensi-
bilizzare i bambini al tema della montagna e delle sue 
regole. I ragazzi delle Medie sono invece stati protago-
nisti di un torneo di lettura curato da Antonia dalpiaz, 
che è stato davvero molto apprezzato dai giovani “con-
correnti”, tanto da aver stimolato enormemente il loro 
interesse per la lettura. Un incontro con il prof. Mario 
Bernardo in occasione della “Giornata della Memoria”, 
il 27 gennaio, li ha invece introdotti alla storia contem-
poranea attraverso scorci di vita vissuta e racconti en-
tusiasmanti.    
Il 2011 è, come tutti ben sappiamo, l’anno dei festeg-
giamenti per i 150 anni dell’Unità d’Italia. Anche 
la nostra Amministrazione ha voluto celebrare questa 
importante ricorrenza con la serata del 16 marzo, duran-
te la quale oltre ad un concerto della Banda Folkloristica 
di Telve, che ringraziamo per aver subito accettato la no-
stra proposta ed il nostro invito, il dott. Luca Girotto ha 
degnamente presentato le alterne vicende del Trentino 
Alto Adige attraverso i secoli, al fine di spiegare come 
per arrivare all’appartenenza all’Italia la nostra regione 
sia passata per vicissitudini molto diverse dal resto del 
neonato stato. Il tutto è stato accompagnato dal rinfre-
sco finale curato dall’Associazione nazionale del Fante 
e dal gruppo Alpini di Telve, a cui va la nostra ricono-
scenza. 
Un progetto sovracomunale unico nel suo genere, a 
cui per la prima volta anche il nostro Comune ha parte-
cipato è “Settimana Donna”, una serie di eventi creati 
in occasione della ricorrenza dell’8 marzo e organizzati 
con le Amministrazioni di Carzano, Castelnuovo e Bor-
go. Il ricco ed articolato calendario ha avuto un buon 
successo di pubblico, ma senza dubbio il successo più 
grande è stato l’esser riusciti ad organizzare una ma-
nifestazione culturale e sociale di questo genere, segno 
che la collaborazione fra diverse realtà è possibile e dà 
ottimi risultati. 
Altra collaborazione di estrema importanza è quella con 
il museo degli Usi e Tradizioni di Telve, realtà che 
oltre ad avere un nuovo orario di apertura, ci ha per-
messo di offrire ai numerosi partecipanti al Treno dei 
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Una cassetta in cui chi non ha tempo, chi un po’ si 
imbarazza o chi vuole semplicemente mantenere 
l’anonimato può inserire dei suggerimenti, delle idee 
o delle critiche, con la certezza che verranno lette dal 
sindaco all’interno della giunta comunale. 
I suggerimenti non sono mai troppi anche perchè possono 
comprendere pure le critiche, per questo l’Amministrazione 
ha pensato di venire incontro a chi, per i più svariati motivi 
pensa di non poter o semplicemente di non voler esternare 
nelle sedi più idonee la propria opinione. Questa cassetta 
infatti vuole essere lo strumento per raccogliere quelle voci, 
magari fuori dal coro, che sicuramente potranno essere spunto 
per un miglioramento continuo del nostro Comune. ogni foglio 
recuperato all’interno del contenitore sarà letto con attenzione, 
al pari di un’interrogazione consigliare, sarà raccolta l’istanza 
e sarà fatto il possibile per valutarla e possibilmente applicarla. 
Questo giornalino potrà anche diventare mezzo di risposta ai 
quesiti posti in totale anonimato. La cassetta è aperta 24 su 24, 
quindi per partecipare attivamente alla gestione del paese ora 
c’è uno strumento in più.

DELLE 
IL ConTEnIToRE 

IDEE...

Saperi e dei Sapori, organizzato in occasioni di Pa-
lazzi Aperti nel mese di maggio, una visita guidata  at-
traverso le nostre consuetudini e gli oggetti che hanno 
caratterizzato il nostro passato. Il percorso è proseguito 
attraverso il paese fino alla Chiesa di Santa Giustina, 
dove gli ospiti hanno potuto ammirare la Pala d’altare e 
gli affreschi risalenti al XIV secolo, ma scoperti solo nel 
luglio del 1982,  conoscendo così più approfonditamente 
la nostra storia locale.
L’ultimo progetto di cui vorrei parlare è denominato 
“Destinazione mondo”, una serie di incontri primave-
rili ed autunnali nei quali viene data la possibilità a dei 
giovani ragazzi di Telve, che hanno avuto esperienze di 
lavoro e servizio nei cosiddetti paesi del sud del mondo, 
di presentare dal proprio punto di vista e secondo un’e-

sperienza di vita reale la nazione visitata e le relative 
problematiche. Tali serate, infatti, non sono una presen-
tazione del paese straniero da un punto di vista turistico, 
ma piuttosto un’occasione per approfondire tematiche 
difficili e raramente affrontate come le malattie virali, il 
problema dei bimbi di strada, il narcotraffico… piaghe 
irrisolte e complesse del Terzo Mondo. Voglio conclude-
re questo mio intervento con una frase di Antoine de 
Saint-Exupéry, citata in occasione dell’ultimo appunta-
mento di “destinazione Mondo”: “Ecco il mio segreto. 
E’ molto semplice: non si vede bene che col cuore. L’es-
senziale è invisibile agli occhi”. Ed è proprio l’essenza 
della vita che questi ragazzi hanno toccato con mano e 
riscoperto durante quei viaggi che per sempre rimarran-
no nei loro cuori.
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dal comuneAttività
amministrativa

Breve rassegna dell’attività

di giunta e di consiglio .
di marika Caumo

DELIBERE DI GIUnTA

Dallo scorso fine novembre, la Giunta si è riunita 25 
volte ed ha approvato 132 delibere.
di seguito le principali.

novembre
- Approvazione della perizia dei lavori per la messa in si-
curezza ed il ripristino regolare del deflusso delle acque 
del rio “Boalon del Bortolo” in Val Calamento presso lo-
calità Baessa, ostacolato da alcune piante cadute all’in-
terno dell’alveo dopo la nevicata di fine ottobre. Redatta 
dal Servizio Tecnico e prevede una spesa di 5mila euro, 
finanziata dalla Provincia.

Dicembre
-Affidamento al geometra Mauro Gienesini di Telve dell’in-
carico di progettazione preliminare delle opere di consoli-
damento e messa in sicurezza della “Strada di Cagnon”, 
che porta da località Valtrighetta a località Cagnon, per un 
importo complessivo di 5.870 euro. L’intervento prevede la 
riasfaltatura della carreggiata, ma anche il rifacimento dei 
manufatti di raccolta e smaltimento delle acque meteori-
che, il consolidamento di alcuni tratti di banchina, la posa 
di vari tratti di barriera stradale, l’ampliamento del ponte 
sul rio Valsolero e la sistemazione dell’area di sosta e de-
posito legname in località Valsolero di Sotto, per una spesa 
totale di poco oltre i 400mila euro.

- Affidamento all’ingegnere Werner Acler di Levico 
dell’incarico di progettazione preliminare dei lavori di 
realizzazione di un parcheggio interrato con la riqualifi-
cazione ed arredo urbano di piazzale de Pero, in centro 
storico, per una spesa di 11.880 euro. I lavori si stimano 
in 765.000 euro.

- Recesso del Comune dalla partecipazione in qualità di 
socio della Società Cooperativa a responsabilità limitata 
“Rete Turismo di Villaggio”, a fronte della rielezione del 
direttivo della stessa e dell’assunzione di ulteriori e più 
gravosi oneri. devoluzione della quota di dismissione 
all’Associazione Lagorai Bike di Telve, che ha per statu-
to finalità similari di promozione turistica. 

-Approvazione tariffe servizio acquedotto 2011. A fronte 
di un totale costi fissi (51.905 euro) e variabili (10.192 
euro) da coprire, si stabilisce una quota fissa per utenze 
domestiche di 26.05 euro, di 52.11 euro per altre utenze 
non domestiche (categorie residuale) e 13.03 euro per 
abbeveramento animali.

-Approvazione tariffe servizio fognatura 2011. A fronte 
di un totale costi di 15.189 euro (di cui costi fissi per 
12.814 euro e variabili per 2.375 euro) da coprire, si sta-
bilisce una quota fissa per utenze civili per 5.77 euro 
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ed una quota variabile per utenze civili e produttive di 
0.0972 euro.

-Concessione al Corpo dei Vigili del Fuoco Volontari di 
un contributo straordinario di 8mila euro per l’allesti-
mento dei mezzi in loro dotazione.

-Approvazione della spesa di complessivi 50.829 euro 
per l’attuazione del progetto per lavori socialmente 
utili finalizzato al sostegno dell’occupazione per l’an-
no 2010 (Azione 10/2010), che ha previsto l’impiego di 
un caposquadra e di quattro lavoratori disoccupati o in 
situazione di svantaggio sociale, per un periodo di sei 
mesi ed affidato alla Lavoro e Servizi Valsugana Società 
Cooperativa.

- Affidamento al perito industriale Andrea Giampiccolo 
dell’incarico di stesura del Piano Regolatore dell’Il-
luminazione Pubblica per una spesa di 9.533,72 euro.

- Approvazione della perizia dei lavori di drenaggio e 
smaltimento delle acque superficiali in località Acqua 
Calda, lungo la Sp. n.31 del Manghen, provenienti da 
alcune sorgive in C.C. di Carzano. Redatta dal servizio 
tecnico comunale, prevede una spesa di euro 17.000,00 
di cui 12.905,36 per lavori a basa d’asta. L’intervento 
viene finanziato al 50% dal Comune di Carzano, com-
portando un rimborso al Comune di Telve per euro 
8.500,00.

- Affidamento all’ingegnere Isidore Mylonas di Telve 
della progettazione preliminare delle opere di ristrut-
turazione ed ampliamento di “malga Valsolero di 
Sopra” per un totale di 24.960 euro. L’intervento, il cui 
costo presunto si aggira su 1.2milioni di euro, prevede 
la riconversione, l’ampliamento e la completa ristruttu-
razione della struttura, trasformandola in un complesso 
zootecnico capace di dare ospitalità turistica e nel con-
tempo di commercializzare la produzione agricola sia 
propria che delle altre attività presenti in val Calamento.

Gennaio
- Approvazione della convenzione con il Tribunale 
ordinario di Trento per lavoro di pubblica utilità, 
consistente nella prestazione di attività non retribuita 
in favore della collettività da svolgere presso il Comune.

- Approvazione del progetto esecutivo dei lavori di 
somma urgenza a seguito del crollo che ha interessa-
to un tratto di strada comunale in località Musiera, per 

una spesa prevista di 18mila euro. La progettazione 
esecutiva e le indagini geologiche sono state condotte 
rispettivamente dall’architetto Bruno Battisti (per una 
spesa di 2.122 euro) e dal geologo Stefano Facchinelli 
(per un totale di 624 euro). I lavori sono stati affidati in 
economia alla ditta Vinante Eliseo & C. Snc di Telve per 
l’importo netto di 12.860 euro.

Febbraio
- Liquidazione all’Associazione Ecomsueo del Lagorai 
della quota associativa dovuta per l’anno 2011 pari ad € 
3.003,00 (euro 1.000+ euro 1x2.003 abitanti).

- Approvazione dell’intervento “Taglio di diradamento 
in pecceta secondaria” in località Cere- Val di Ziesa per 
un importo presunto di 11.340 euro, finalizzato al mi-
glioramento del patrimonio forestale ed alla difesa dei 
boschi dagli incendi da realizzare con il supporto del 
Servizio Foreste e Fauna.

- Assegnazione di n. 1 autorizzazione per l’esercizio del 
servizio di autonoleggio da rimessa con condu-
cente fino a 9 posti ad olga Fedele, unica candidata e 
vincitrice del bando di concorso per l’assegnazione di 
due autorizzazioni.

- Affidamento all’ingegnere Giovanni Amos Poli di Bor-
go dell’incarico di direzione lavori, contabilità, assisten-
za e coordinamento della sicurezza in fase esecutiva dei 
lavori di realizzazione di una nuova condotta delle ac-
que bianche sulla Sp 110 dal Km 1.6 al km 2.0 in località 
nale per un compenso di 9.885,03 euro, iva e oneri pre-
videnziali esclusi.

- Affidamento all’ingegnere Massimo Cipriani di Ron-
cegno della redazione del progetto preliminare per 
la ristrutturazione, l’adeguamento ed il comple-
tamento della rete fognaria del centro abitato e 
della zona dei masi per un totale di 20.583,54 euro. 
L’intervento in oggetto prevede una spesa presunta di 
4milioni di euro.

marzo
- Attuazione per il 2011 del progetto per l’esecuzione di 
lavori socialmente utili finalizzato al sostegno dell’oc-
cupazione (Azione 10 dell’Agenzia del Lavoro) per una 
spesa prevista di 65mila euro. Si prevede l’impiego, per 
un periodo di sette mesi, di un caposquadra e di 4 lavo-
ratori in situazione di svantaggio sociale. L’attuazione 
del progetto viene affidata alla Lavoro e Servizi Valsu-
gana Società Cooperativa di Scurelle.
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- Approvazione per il 2011 del progetto per attività so-
cialmente utili nei Comuni aderenti all’Associazione 
Foreste della Valsugana Centrale. L’iniziativa prevede 
l’utilizzo di due unità operative a tempo pieno per la du-
rata di sei mesi (dal 1 maggio al 30 ottobre) ed una spesa 
complessiva di 13.950 euro da impiegare per lavori di 
manutenzione ordinaria delle strade forestali di proprie-
tà dei Comuni facenti parte l’associazione.

- Approvazione variazione di bilancio. A fronte di mag-
giori entrate per 199.782 euro si registrano maggiori 
spese per pari importo. Tra queste: 127.500 euro per 
l’acquisto di un nuovo trattore per il servizio viabi-
lità comunale; 11.500 per l’acquisto di un nuovo auto-
carro Porter Piaggio; 8.000 per lavori di manutenzione 
straordinaria dell’acquedotto e 4.000 per l’acquisto di 
mobili e attrezzatura per la biblioteca.

- Approvazione 1° variante del progetto di realizzazione 
del circuito ciclopedonale sovracomunale permanente 
da realizzarsi nei Comuni di Castelnuovo, Carzano, Tel-
ve, Telve di Sopra e Torcegno a firma del geometra Mau-
ro Gianesini di Telve. La variante si è resa necessaria a 
seguito delle prescrizioni del servizio viabilità provincia-
le, che ha chiesto di rivedere il progetto nella zona del 
ponte sul torrente Ceggio, nel Comune di Telve e nella 
zona del ponte della “Palanca” nel Comune di Scurelle, 
al fine di migliorare la sicurezza di atleti e fruitori del 
circuito. In particolare, per quanto riguarda Telve, si è 
ritenuto necessario non utilizzare l’attuale ponte della 
Sp 110 Borgo-Telve, ma prevedere il ripristino e la 
messa in sicurezza del vecchio ponte sul torrente 
Ceggio. Sempre nella zona del torrente Ceggio è stato 
inoltre prescritta una bretella viaria di raccordo tra Via 
Borgo, il vecchio ponte che andrà recuperato, e la strada 
provinciale. 

- nomina di Sabrina Ropele quale vincitore del con-
corso per il posto di Coadiutore Tecnico, categoria B li-
vello evoluto.

- Concessione del locale ex sede della banda folk-
loristica sito sotto gli ambulatori medici all’Associazio-
ne “Amici del Museo” e concessione del locale al piano 
terra dell’ex Filanda d’Anna all’Associazione Ecomuseo 
del Lagorai.

- Approvazione, al fine dell’ammissibilità a contribu-
to, del progetto denominato “Rivivere la Montagna” 
nell’ambito del programma dynAlp-Climate della Rete 
dei Comuni. obiettivo è lo sviluppo di attività economi-

che attraverso la valorizzazione e il rispetto del territo-
rio montano in zone turisticamente poco conosciute e a 
beneficio della comunità di Telve. Il progetto prevede un 
costo di circa 20mila euro per gli interventi da realizzare.

- Affidamento all’ingegnere Sigismondo degan di Car-
zano per un onorario di 1.872 euro, dell’incarico di re-
dazione del progetto preliminare, definitivo ed esecutivo 
per la realizzazione in località S.Giustina di un pozzo 
perdente per lo smaltimento dell’acqua piovana prove-
niente dalla Sp 31 del Passo Manghen.

Aprile
- Affidamento alla ditta Battisti Giancarlo di Telve dei 
lavori per la messa in sicurezza del tornante “onorato” 
lungo la strada di Musiera, con il disgaggio di alcuni 
massi ed il taglio di alcune piante pericolose imputanto 
a bilancio una spesa di 1.200 euro.

- Affidamento alla ditta Battisti Giancarlo di Telve dei la-
vori per la messa in sicurezza ed il ripristino regolare del 
deflusso delle acque del rio “Boalon del Bortolo” in Val 
Calamento presso località Baessa al prezzo complessivo 
di 4.819,58 euro.

- Adesione all’iniziativa di gestione della colonia diurna 
estiva 2011 per ragazzi gestita dall’Associazione Borgo 
Sport Insieme al centro polisportivo di Borgo, imputando 
a bilancio una spesa di mille euro.

- Approvazione avviso di gara per l’affitto dell’Agritur 
malga Cere per il periodo 2011-2016, fissando per lo 
stesso un prezzo base d’asta di 2mila euro annui.

- Concessione dei locali siti al piano seminterrato, se-
condo piano e sottotetto in Via S.Giustina all’Associa-
zione “Amici del Museo”.

maggio
- Concessione in affitto a Roberto Ropelato di Castelnuo-
vo del pascolo e della ex Malga Baessa, dietro corrispet-
tivo annuo di 50 euro per la stagione estiva 2011. 

- Adesione al Progetto “Green Governance” promosso 
dalla Comunità Valsugana e Tesino, che mira a forma-
re dipendenti ed amministratori comunali sui temi dello 
sviluppo sostenibile. Quota Comune: 243,86 euro.

- Approvazione del progetto definitivo dei lavori di rifa-
cimento dell’impianto di illuminazione pubblica per la 
parte bassa dell’abitato di Telve, sostituzione punti luce 
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in via Fiemme e la messa a norma dei quadri di coman-
do degli impianti in località Val Calamento e Musiera. 
Il progetto, a cura dell’ingegnere Sigismondo degan 
di Carzano, prevede una spesa complessiva di 424.400 
euro, di cui 305.253,81 per lavori. Al contempo è stato 
approvato il progetto esecutivo dei lavori di rifacimento 
di parte dei quadri di comando dell’impianto di illumina-
zione pubblica di Musiera e di Calamento redatto dallo 
stesso degan, che prevede una spesa di 27.500 euro, di 
cui 19.250 per lavori.

- Affidamento alla ditta Vinante Eliseo & C. Snc di Telve 
dei lavori di realizzazione di un banchettone per il soste-
gno delle barriere di protezione, quale prolungamento 
dell’esistente, per la messa in sicurezza della strada co-
munale in località Musiera. Spesa prevista: 3.142 euro.

- Approvazione della contabilità finale dei lavori di ma-
nutenzione straordinaria strade comunali e in partico-
lare: strada località Masi Micheloni, Via da Man, mar-
ciapiede da incrocio Itea località nale a incrocio di via 
Aurora, marciapiede da incrocio località Viadaman a in-
crocio strada zona artigianale, viale Castell’Alto e stra-
da Fontane, strada masi Caverna e strada Vallin. Spesa 
totale: 40.946,13 euro.

- Approvazione della variante progettuale nr. 1 dei lavori 
di riutilizzo dell’edificio rurale “Ex malga Baessa”, redat-
ta dall’architetto Lanfranco Fietta di Pieve Tesino per un 
importo di 3.619,50 euro. In sede di esecuzione dei lavori 
da parte della ditta Edilmenon Srl di Scurelle, si è in-
fatti rilevata la necessità di apportare delle migliorie ed 
una diversa distribuzione degli spazi interni, utilizzando 
i fondi derivanti dal ribasso d’asta. Il costo dell’opera 
rimane invariato e pari a 547.477 euro.

- Affidamento ad Agenda 21 Consulting Srl di Torcegno 
dell’incarico di affiancamento al Comune di Telve per il 
mantenimento della registrazione ambientale EMAS per 
l’anno 2011 per una spesa totale di 3.360 euro.

- Concessione all’Associazione Ecomuseo del Lagorai di 
un contributo di 965 euro per la realizzazione di un cor-
so di teatro per la scuola elementare in collaborazione 
con il gruppo teatrale Tarantas al fine di sensibilizzare 
gli studenti alla conservazione della tradizione dialettale 
locale.

- Affidamento alla ditta Edilmenon Srl di Scurelle dei la-
vori di realizzazione di un acquedotto a servizio dell’e-
dificio ex Malga Baessa ed antincendio, al costo di 

21.784,80 euro.

- Impegno di 3.000 euro per la “Festa degli alberi” (spe-
se per trasporto alunni e acquisto di generi alimentari) 
presso Malga Cere e che coinvolge circa 110 alunni della 
scuola elementare.

- Liquidazione del contributo ordinario di 5.500 euro al 
Corpo dei Vigili del Fuoco Volontari.

- Concessione di un contributo di 2.000 euro alla Com-
pagnia Schutzen di Telve in occasione della ricorrenza 
per i 25 anni della rifondazione della Compagnia.

Giugno
- nomina di Silvia Lorenzi quale vincitore del concor-
so per il posto di Assistente Tecnico, categoria C livello 
base.

DELIBERE DI ConSIGLIo

Tre le sedute di consiglio convocate dopo la pubblica-
zione del precedente bollettino. 

nella prima, in data 29 dicembre 2010, il Consiglio ha 
dato l’ok (con due voti contrari e tre astenuti) al progetto 
preliminare redatto dall’architetto Roberto Vignola rela-
tivo ai lavori di demolizione e ricostruzione dell’ex Casa 
Eca in Via Grazie per la realizzazione della sede dell’E-
comuseo. La spesa complessiva ammonta a 591mila 
euro di cui 409mila per lavori a base d’appalto, ed è fi-
nanziata sul Patto territoriale della Valsugana orienta-
le.  Si tratta della cifra più importante, insieme al con-
solidamento della parte alta della Val Fratoni (110.000 
euro) ed alle progettazioni varie (50.000 euro) degli inve-
stimenti inseriti nel bilancio di previsione del 2011. Bi-
lancio, approvato con l’astensione delle minoranze, che 
si chiude con un totale entrate ed uscite per 3.580.000 
euro ed un avanzo di amministrazione di quasi 300mila 
euro. Le spese in conto capitale ammontano a 900mila 
euro mentre le spese correnti sono 1.7milioni. Approvata 
anche la relazione previsionale e programmatica ed il 
bilancio pluriennale fino al 2013. All’unanimità è quindi 
stato approvato il bilancio per l’esercizio 2011 dei Vigili 
del fuoco volontari, che pareggia a 20.401 euro. Il Consi-
glio ha quindi provveduto alla nomina di margherita 
Fabris (con 8 voti contro i 5 ottenuti da Florio Zanetti, 
candidato proposto dall’opposizione) quale rappre-
sentante comunale in seno all’assemblea della 
Comunità di Valle: nella precedente seduta nessuno 
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dei due consiglieri aveva raggiunto il quorum richiesto. 
Si è quindi approvato il mantenimento delle partecipazio-
ni societarie del Comune, rispettivamente: MasoEnergia 
Srl, Primiero Energia Spa, dolomiti Energia Spa, Impianti 
turistici Val Calamento Srl, Consorzio dei Comuni Trenti-
ni Soc.Coop., Apt Valsugana, Informatica Trentina Spa e 
Trentino Riscossioni Spa. E’ quindi stato prorogato l’af-
fidamento del servizio di distribuzione del gas naturale a 
dolomiti Reti Spa. 

La seconda seduta si è tenuta in data 28 marzo 2011 e 
si è aperta con l’adozione (contraria la minoranza) della 
variante puntuale al Prg- coerente con i criteri del Patto 
territoriale della Valsugana orientale- per la realizzazione 
in località Castrozza di un’attività di bar, ristorante, af-
fittacamere e wellness. Approvato quindi il regolamento 
comunale per l’utilizzo della sala riunioni Itea, a dispo-
sizione delle associazioni del paese che intendono usu-
fruirne allo scopo di promuovere riunioni, manifestazioni, 
dibattiti ed altro, e le modifiche al regolamento per l’uti-
lizzo della sala polivalente presso la caserma dei Vigili del 
Fuoco. Infine è stata votata all’unanimità la proposta di 
riconoscere, in occasione dei 150 anni dell’Unità d’Italia, 
la Banda Folkloristica e il Coro parrocchiale Santa Maria 

Assunta, quali “Gruppi musicali di interesse comunale”.

La terza seduta, il 27 aprile scorso, ha visto l’approvazio-
ne del progetto definitivo di completamento dei lavori di 
sistemazione ed allargamento di “Via Borgo” e di mes-
sa in sicurezza delle intersezioni fra le strade comunali 
“Pozze-Salvaori” e “Musiera” con la Provinciale del Pas-
so Manghen. Un progetto da 735.800 euro di cui 514.588 
per lavori, affidato all’ingegnere Paolo osti, che prevede 
il completamento di Via Borgo, integrando il progetto 
esistente con il collegamento diretto alla Provinciale 
110, e inserendo la messa in sicurezza di due incroci a 
Musiera e in località Maso Bianco. Approvato all’una-
nimità anche il consuntivo 2010, chiuso con un fondo 
cassa di 212mila euro e un avanzo di amministrazione di 
quasi 464mila euro (di cui 405mila sono fondi non vin-
colati). Per quanto riguarda il conto patrimoniale, a fine 
2010 era di 17.5milioni di euro. Spazio poi al rendiconto 
2010 dei Vigili del Fuoco, chiuso con un avanzo di 6mila 
euro, alla modifica del regolamento edilizio comunale 
per quanto concerne le norme sull’illuminazione dei lo-
cali ad uso commerciale e laboratori artigianali, ed alla 
modifica dello statuto dell’Apt Valsugana, recentemente 
chiamata al rinnovo del direttivo. 

La nuova azienda che offre soluzioni facili che ti semplificano la vita e risolve tutti i problemi di sposta-
mento e di accompagnamento delle persone per ogni necessità e in qualsiasi contesto. 
Il servizio è pensato per rispondere ai bisogni “sul fronte sanitario”, per l’accompagnamento a visite 
mediche, analisi, prelievi, controlli, radiografie, oppure per raggiungere case di cura, case di riposo, 
centri di riabilitazione. Ma c’è anche una risposta alle esigenze della vita quotidiana come l’aiuto per le 
pratiche burocratiche presso uffici postali, enti pubblici, ecc…

Si ritiene utile segnalare un interessante servizio che da qualche settimana 
è disponibile in paese.

LA MANO. Con te… per te!
NOLEGGIO CON CONDUCENTE
E SERVIZI ALLA PERSONA

PER TUTTI I DETTAGLI SUL SERVIZIO:
OLGA FEDELE - Telefono: 347 4436326 • Sito Web: www.lamano.tn.it • Email: info@lamano.tn.it



TELVE notizie14

Contributi
dalla minoranza

Gruppo di minoranza

“Telve per tutti”

Questo spazio ci è stato concesso dopo che il consigliere 
Maria Grazia Ferrai, nella seduta di Consiglio del 28 marzo 
2011, aveva chiesto le motivazioni della mancata pubbli-
cazione su Telve notizie delle mozioni e delle interrogazio-
ni presentate nell’estate 2010 dal nostro gruppo riguardo 
l’Assessorato all’agricoltura, il Parco del Lagorai, la strada 
in destra Ceggio e la proliferazione di manufatti in mon-
tagna.
In quella occasione il sindaco ha risposto che non era stata 
possibile la pubblicazione per “abbondanza di materiale”.
nella seduta del 6 aprile 2011 il sindaco ha dato per iscritto 
la sua risposta ricordando che “gli atti del consiglio sono 
pubblici e come tali disponibili per la consultazione presso 
gli uffici comunali e sul sito www.unionecivicatelve.com”. 
Ma lo scopo di Telve notizie, bollettino amministrativo, non 
è quello di far conoscere, prima di tutto, gli atti istituzionali 
a ciascun cittadino, anche a chi non utilizza il computer o 
non intende informarsi presso gli uffici comunali?
Inoltre nella sua lettera il primo cittadino comunica la con-
cessione di uno spazio su questo notiziario comunale, ma 
alle seguenti condizioni: “lo spazio, di una massimo due 
facciate, servirà non per la pubblicazione di interrogazioni 
o mozioni, ma per la pubblicazione di contributi proposi-
tivi”.
È giusto che il sindaco ci dica quanto e soprattutto che 
cosa scrivere? È giusto che i nostri interventi e gli atti am-
ministrativi vengano inseriti sul sito della lista Unione civi-
ca Telve e non su quello istituzionale del Comune?
Riguardo i “contributi propositivi” che eventualmente an-
drebbero secondo noi presentati in consiglio e non su que-
sto spazio, vogliamo ad esempio sottolineare che la nostra 
mozione relativa alla strada in destra Ceggio, era simile a 
quella del gruppo di maggioranza. La proposta del consi-
gliere Maurizio Scotton di una votazione unica comune è 

stata respinta, quella del gruppo di maggioranza (punto 4 
dell’ordine del giorno) è stata votata all’unanimità (quindi 
anche da noi) mentre per la nostra (punto 13 dell’o.d.g.), la 
maggioranza si è astenuta con la giustificazione che, pur 
condividendo il nostro parere, una mozione relativa all’ar-
gomento era già stata approvata al precedente punto 4.
Inoltre nel concedere questo spazio il sindaco auspica 
“maggiore collaborazione nella redazione delle rubriche 
del notiziario che coinvolgono direttamente o indiretta-
mente rappresentanti del gruppo di minoranza”. A chi, a 
questo riguardo, Trentin vuole tirare le orecchie? Faccia-
mo presente che ciascuno di noi è consapevole di dover 
rispondere del proprio operato – all’interno delle associa-
zioni di appartenenza – a presidente e soci del proprio so-
dalizio e non obbligatoriamente e in prima persona all’Am-
ministrazione comunale.
Fatte queste considerazioni, ci sembra ancora lontano – e 
non per volontà nostra “il superamento delle barriere nel 
segno del cambiamento dei rapporti” sostenuto dal sinda-
co nel primo consiglio comunale.  

Risposta del Sindaco
Correrebbe l’obbligo di puntualizzare e precisare vari pas-
saggi di questo intervento del gruppo di minoranza ma i 
nostri sforzi vanno, al momento, nella direzione di voler 
distendere i toni e non alimentare polemiche. Per questo 
lasciamo al lettore ogni valutazione ed approfondimento. 
Segnalo solo, per correttezza di informazione, che gli atti 
amministrativi sono tutti inseriti sul sito istituzionale del 
Comune come previsto dalla legge. Se fosse sfuggita la se-
zione del sito dove reprirli, sono disponibili alla voce “do-
cumenti Comunali”.    
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spazio bibliotecaSpazio
Biblioteca

Breve riassunto dell’attività della 

Biblioteca dal...

di Stefano Bellumat

L’AnGoLo DEI PICCoLI
La Biblioteca Pubblica Comunale di Telve è felice di infor-
mare i propri utenti che, dal mese di maggio, “l’angolo 
dei piccoli”, ovvero l’area dedicata ai bambini, è stata 
rivista, ampliata, modernizzata.
Una scelta, questa, dettata dal crescente numero di bam-
bini che ogni giorno frequentano i nostri spazi e dalle 
numerose visite della scuola materna e delle classi ele-

Allestimento del nuovo “Angolo dei piccoli”

orario estivo della biblioteca
Ricordiamo che a partire dal 16 giugno è entrato in vi-
gore l’orario estivo che prevede l’ampliamento dell’a-
pertura con l’aggiunta del lunedì mattina.

Telve oRARIo ESTIVo - Tel. 0461 766714
lunedì      10.00 – 12.00
    15.00 – 18.30 20.00 – 22.00 
martedì     10.00 – 12.00
    15.00 – 18.30  
mercoledì  10.00 – 12.00 15.00 – 18.30 
giovedì     15.00 – 18.30 20.00 – 22.00 
venerdì     15.00 – 18.30  
sabato     10.00 - 12.00 14.00 - 17.00 

Per essere costantemente informati su iniziative, even-
ti, novità…
Per tutti gli utenti che desiderano essere informati su 
tutto quello che succede in biblioteca, conoscere le 
ultime novità acquistate, dare qualche spunto o idea, 
ricordiamo che è possibile lasciarci l’indirizzo e-mail o 
quello postale,e noi vi aggiorneremo su tutte le attività 
future!
Potete scrivere a telve@biblio.infotn.it, lasciare l’indi-
rizzo in biblioteca o telefonare!

mentari.
Mamme, papà e bambini avranno dunque a disposizione 
una superficie pressochè raddoppiata per vivere al meglio 
l’esperienza biblioteca.
Venite dunque a trovarci: una simpatica tartaruga colora-
ta, ed una nuova calda tinteggiatura della parete, vi acco-
glieranno nell’intento di farvi sentire a casa o, nel caso dei 
ragazzi, nella propria cameretta!
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Patterson, James. Il regista di inganni
Mastrocola, Paola. Togliamo il disturbo 
McCall Smith, Alexander. L’ora del tè
Simenon, Georges. La fuga del signor monde 
Moccia, Federico. L’uomo che non voleva amare 
Benni, Stefano. Le Beatrici 
de Luca, Erri. E disse 
Wu Ming. Anatra all’arancia meccanica 
Suzuma, Tabitha. Proibito 
Ferron, Giancarlo. I segreti del bosco
Clark, Mary Higgins. La culla vuota 
Grisham, John. La prima indagine di Theodore Boone 
Camilleri, Andrea. Troppu trafficu ppi nenti 
Cussler, Clive. La nave dei morti 
Steel, danielle. Gli inganni del cuore
Celestini, Ascanio. Io cammino in fila indiana 
Culicchia, Giuseppe. Ameni inganni
Saviano, Roberto. Vieni via con me
Smith, Wilbur. La legge del deserto 
Etxebarría, Lucía. Il vero è un momento del falso 
Harding, Paul. L’ultimo inverno
Manfredi, Valerio Massimo. Lo scudo di Talos 
Bosco, Federica. Innamorata di un angelo 
niffoi, Salvatore. Il lago dei sogni 
Camilleri, Andrea. Gran Circo Taddei e altre storie di Vigàta

Lucarelli, Carlo. Il trillo del diavolo 
Lokko, Lesley. L’estate francese
Beckett, Simon. La voce dei morti
némirovsky, Irène. Il vino della solitudine 
Sparks, nicholas. Vicino a te non ho paura 
Kinsella, Sophie. Vacanze in villa
Patterson, James. Private 
Link, Charlotte. Il peccato dell’angelo 
Vitali, Andrea, 1956. La leggenda del morto contento
Mazzantini, Margaret. nessuno si salva da solo
Brooks, Terry. Le leggende di Shannara 
Stephens, John. L’atlante di smeraldo 
Hawking, Stephen William. Il grande disegno
de Luca, Erri. Le sante dello scandalo 
Tamaro, Susanna. Per sempre

ALCUnE DELLE PIÙ SUCCULEnTI noVITÀ LIBRARIE DISPonIBILI In BIBLIoTECA!

darren Aronofsky. Requiem for a dream
Mario Monicelli. I soliti ignoti
Sam Mendes. American beauty
Alejandro González. Babel
Jean-Pierre Jeunet. Il favoloso mondo di Amélie
Claudia Llosa. Il canto di Paloma
José Padilha. Tropa de elite
Gus Van Sant. Elephant
oliver Hirschbiegel. La caduta : gli ultimi giorni di Hitler
Fantasia: the original classic.
Gore Verbinski. Pirati dei Caraibi: la maledizione del forzie-
re fantasma
Andrew Adamson. Le cronache di narnia: il leone, la strega 
e l’armadio

GLI ULTImI DVD ARRIVATI In BIBLIoTECA

Stephen norrington. La leggenda degli uomini straordinari
oliver Stone. Platoon
Marco Tullio Giordana. I cento passi
Jonathan demme. Il silenzio degli innocenti
Steven Spielberg. Hook: Capitan Uncino
John McTiernan. Die hard
Richard donner. I goonies
Craig Brewer. Black snake moan
Woody Allen. La maledizione dello scorpione di giada
Michael Radford. Il postino
Steven Soderbergh. ocean’s twelve
Chris Columbus. Harry Potter e la pietra filosofale
Chris Columbus. Harry Potter e la camera dei segreti
Alfonso Cuarón. Harry Potter e il prigioniero di Azkaban
Mike newell. Harry Potter e il calice di fuoco
david Yates. Harry Potter e l’ordine della fenice
david Yates. Harry Potter e il Principe mezzosangue
Christopher nolan. Inception
Aureliano Amadei. 20 sigarette
Sofia Coppola. Somewhere
Gennaro nunziante. Cado dalle nubi
James Ivory. Quella sera dorata
Paul Unwin. The American
Pierre Coffin. Cattivissimo me
Luca Miniero. Benvenuti al Sud
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EmILIo SALGARI
nei mesi di maggio e giugno, con la collaborazione del Si-
stema Culturale Valsugana orientale, la Biblioteca di Telve 
ha presentato la mostra bibliografica su Emilio Salgari, nel 
centesimo anniversario dalla sua morte.
oltre ad una ricca raccolta di libri (lo scrittore nell’arco della 
sua vita ne ha pubblicati più di ottanta), sono state molte le 
iniziative rivolte ai ragazzi per riscoprire un autore molto in 
voga nelle vecchie generazioni e forse troppo prematura-
mente dimenticato. 
Giorgo dalceggio e Antonia dalpiaz hanno così accompa-
gnato le classi elementari nella ricca bibliografia di Salgari 
tra pirati, predoni, incredibili e mirabolanti avventure: dav-

Giorgio Dalceggio intrattiene la quarta elementare

vero coinvolgenti le letture animatori, capaci di far trattene-
re il respiro a tutti i bambini presenti. 
La collezione di libri su Salgari disponibile in Biblioteca pre-
vede, oltre ai consueti volumi da poter prendere in prestito, 
l’opera omnia dell’autore - datata 1960 - gentilmente dona-
ta dall’allora Biblioteca Parrocchiale di Telve. nonostante la 
sola consultabilità dei testi, rimane comunque un’occasio-
ne per molti adulti di tornare adolescenti e rispolverare uno 
straordinario quanto prolifico scrittore: infatti, grazie alla 
sua grande capacità descrittiva e senza mai aver compiuto 
un viaggio fuori dall’Italia, l’autore ha permesso a migliaia 
di ragazzi di viaggare con la fantasia negli angoli più sper-
duti e misteriosi della terra.
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Piccole guide per grandi scoperte: 

progetto per una nuova cittadinanza .
dalle insegnanti

Scuola equiparata
dell’Infanzia di Telve

dalle scuole

È questo il percorso che vede attualmente impegnati i 
“piccoli esploratori” della Scuola dell’Infanzia.
Si tratta di un progetto, promosso dalla Federa-

zione Provinciale Scuole materne, che vuole offrire 
ai bambini la possibilità di muoversi, osservare, scoprire, 
interrogarsi e soprattutto “dire la loro” sulla realtà in cui 
vivono.
Con questo percorso i bambini potranno acquisire “una 
nuova cittadinanza”, ossia un sentirsi partecipi ed in-
terpreti del loro paese, raccontando agli altri bambini e “ai 
grandi” come vedono il loro territorio.
I bambini di 3 e 4 anni, incuriositi e divertiti, hanno per-
corso le vie più caratteristiche del paese, descrivendo, 
disegnando e anche molto fantasticando. Hanno focalizza-
to il loro interesse su alcuni elementi architettonici, quali 
portoni, cancelli, finestre, grate e fontane, rielaborandole 
poi anche a scuola con varie tecniche grafico-pittoriche. 
Il gruppo di bambini di 5 anni, invece, è andato alla sco-
perta degli animali del paese (mucche, galline, insetti, 
...) realizzandone poi le “carte d’identità”; in conclusione 
del percorso è stata prevista per loro un’uscita alla fattoria 
didattica “Rincher” di Roncegno.  nell’ultimo periodo di 
scuola, inoltre, il gruppo di bambini più grandi è anche sta-
to impegnato nel progetto di continuità scuola infan-
zia-scuola primaria: tre incontri per conoscere la nuova 
realtà scolastica e per collaborare assieme agli alunni della 
scuola primaria in un’ attività comune programmata.

...E visto che l’anno scolastico volge quasi al termine...da 
tutto il personale e i bambini della Scuola dell’Infanzia l’au-
gurio di Buona estate!
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Scuola Primaria
di Telve

La fine dell’anno scolastico offre l’occasione di 
una breve riflessione sul ruolo della scuola 
all’interno del paese e del territorio e sullo 

sforzo con il quale cerca di interagire con esso, 
individuando, anno dopo anno, percorsi in sinergia con i 
soggetti istituzionali e con l’utilizzo delle strutture pre-
senti (biblioteca, teatro, campi sportivi, ecc.), attraverso 
l’apporto fondamentale della collaborazione scuola - fa-
miglia, soprattutto in occasione di particolari iniziative 
o attività.
L’offerta formativa è, infatti, intesa come insieme di 
esperienze formative che i docenti predispongono per 
perseguire gli obiettivi previsti nel Progetto di Istituto 
ed include sia attività obbligatorie, centrate sull’inse-
gnamento delle discipline di studio, sia attività che edu-
chino alla creatività, che favoriscano l’educazione musi-
cale e teatrale e che incrementino l’uso intelligente dei 
beni culturali, artistici e ambientali offerti dal territorio.
È in questo contesto, pertanto, che vanno inserite tutte 
le iniziative e le manifestazioni che hanno visto la parte-
cipazione degli alunni della scuola primaria di Telve sia 
durante che alla fine dell’anno.
Le caratteristiche del territorio su cui insiste il nostro 
Istituto rappresentano un patrimonio notevole dal punto 
di vista storico - naturalistico e la scuola non può fare a 
meno di confrontarsi con questa ricchezza.
La “Festa degli alberi”, che ogni fine anno viene or-

ganizzata nel territorio montano del comune, è quindi 
occasione di scuola fatta fuori dalla scuola, di osserva-
zione, di analisi e di commento di una realtà che deve 
essere parte importante dell’esperienza di ogni alunno.
L’Amministrazione comunale è di ciò consapevole e an-
che quest’anno si è assunta l’onere finanziario e si è fat-
ta parte attiva nell’organizzazione di tale manifestazio-
ne anche con l’ausilio fondamentale del Gruppo Alpini 
del paese e del Corpo Forestale locale.
Il territorio è diventato aula aperta anche in occasione 
del progetto teatrale “Regoliamo la montagna”, 
organizzato dal Comune e dall’Ecomuseo del Lagorai e 
rivolto agli alunni di IV e V, con la direzione di Giorgio 
dalceggio. L’attività prevedeva l’interpretazione delle 
emozioni suscitate dalla natura da parte dei bambini ed 
una manifestazione finale, assieme agli scolari di Telve 
di Sopra e di Torcegno al Parco Fluviale dell’Ecomuseo 
a Carzano.
L’osservazione della fauna e della flora locali, con uscite 
guidate nelle località di Cagnon e Valsolero, han-
no visto il coinvolgimento dell’Associazione Cacciatori 
di Telve e la presenza di un guardiacaccia come esperto. 
Gli alunni di IV hanno avuto, in particolare, la possibilità 
di osservare con cannocchiali e binocoli cervi e camosci 
che si spostavano tra gli alberi ignari di essere guardati 
e i caprioli nel loro manto invernale che uscivano a bru-
care i primi germogli.

La collaborazione e l’unità di intenti fra scuola, istituzioni, genito-

ri e territorio sono fondamentali ed essenziali per il processo edu-

cativo dei nostri bambini .
di Franco Rinaldi
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Anche l’attività teatrale riveste un molteplice ruolo edu-
cativo all’interno della scuola, sia sotto il profilo didattico 
nell’insegnamento linguistico - espressivo, sia psicologico 
nell’aiutare i bambini a vincere la timidezza e a renderli 
più sicuri di sé e delle proprie possibilità, sia sotto il profilo 
sociale con l’acquisizione della consapevolezza che il rag-
giungimento di un obiettivo comune presuppone la fattiva 
collaborazione e l’impegno da parte di ognuno. Al termine 
di ogni anno scolastico è, quindi, diventata quasi tradi-
zione l’effettuazione di saggi e rappresentazioni, a 
scuola o in teatro, da parte degli alunni delle varie classi. 
Quest’anno, i genitori della classe III hanno potuto applau-
dire i loro bambini, alla fine di maggio, presso l’Aula Magna 
della scuola, in uno spettacolo di ombre cinesi diretto da 

Giorgio dalceggio; gli alunni di II e di IV si sono cimentati, 
invece, al Teatro Parrocchiale, in due rappresentazioni te-
atrali, rispettivamente in “Madaga... che?” ed in “Aggiun-
gi un posto a tavola”, magistralmente diretti da Loredana 
Guerzoni che ha curato testi e regia degli spettacoli.
Come si vede, la collaborazione e l’unità di inten-
ti fra scuola, istituzioni, genitori e territorio sono 
fondamentali per il processo educativo e ne costi-
tuiscono il presupposto essenziale. Pertanto, colgo 
l’occasione per ringraziare a nome mio e dei docenti tutti 
coloro che a vario titolo, ogni anno, danno la loro disponi-
bilità e collaborano per promuovere e valorizzare il ruolo e 
l’importanza della scuola all’interno del paese e della so-
cietà.

Gli alunni di 4ª elementare in “Aggiungi un posto a tavola”
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Tempo di bilanci dopo un anno fitto di impegni .
dalle insegnanti

Scuola Media
di Telve

dalle scuole

Tempo di bilanci, come alla fine di ogni anno scola-
stico, per alunni ed insegnanti della Scuola secon-
daria di primo grado di Telve. Anno fitto di impegni 

per gli studenti che hanno avuto modo di confrontarsi, 
oltre che con le discipline previste, anche con attività ex-
tracurricolari con esperti, quali il torneo di lettura cu-
rato dalla Biblioteca comunale di Telve e condotto 
da Antonia Dalpiaz che, con le sue letture, è riuscita ad 
entusiasmare gran parte degli alunni. Molti hanno letto 
non solo il libro a loro assegnato ma, motivati dalla sfida 
fra classi parallele, si sono scambiati più volumi al fine di 
arrivare il 14 marzo preparati alle domande formulate da 
Antonia.
non si è ancora in grado di verificare la ricaduta del pro-
getto e quindi se siano incrementati i prestiti della biblio-
teca per questa fascia di età, certo è che gli alunni hanno 
dimostrato interesse verso questa proposta formativa 
che racchiude in sé l’intento di avvicinare i ragazzi alla 
biblioteca come luogo di cultura e come strumen-
to utile per trasmettere valori umani fondamentali. In un 
momento in cui risulta sempre più difficile educare le 
nuove generazioni ai valori morali e civili, diventa indi-
spensabile e preziosa la collaborazione con le realtà cul-
turali del territorio che, in sinergia con la scuola, offrono 
opportunità di crescita e di confronto. 
I bibliotecari hanno offerto, inoltre, la loro massima di-
sponibilità, incontrando in momenti diversi tutte le classi 
prime e seconde, per illustrare il ruolo della biblioteca e la 
loro professione, legata anch’essa alla trasmissione del-
la cultura, pur con caratteristiche diverse da quelle degli 
insegnanti. ne è uscita una significativa esperienza, con 

gli alunni protagonisti di un’intervista dettagliata ai 
bibliotecari ed una piacevole caccia al tesoro nei piani 
della biblioteca dove i ragazzi, divisi in squadre, erano im-
pegnati nella ricerca di libri e riviste. Hanno quindi avuto 
l’occasione di scoprire come vengono catalogati i libri e 
come sono disposti sugli scaffali. 
Altre occasioni formative, programmate quali approfondi-
menti culturali, sono state i viaggi di istruzione, sem-
pre molto attesi dagli alunni come momento di aggrega-
zione fra loro.
Si è trattato per le classi terze di tre giorni in Liguria, con 
visita all’acquario di Genova e al centro storico della cit-
tà, alle Cinque Terre e a Portovenere, all’abbazia di San 
Fruttuoso e alla località Camogli: ambienti e vegetazioni 
diversi che sono stati apprezzati dai partecipanti. Per le 
tre classi seconde la meta è stata la regione Marche, due 
giorni con visita ad Urbino, alle grotte di Frasassi, alla 
gola del Furlo, a San Marino; per le prime classi la meta 
è stata la val Ridanna con le sue miniere. Per gli alunni 
queste sono occasioni per sviluppare, in contesti diver-
si, le loro capacità relazionali e per creare coesione nel 
gruppo classe, lontani dai banchi di scuola e dalla routine 
scolastica. 
Altre le iniziative con esperti ed insegnanti proposte nel 
corso dell’anno scolastico; preme sottolineare come tutte 
siano state volute per trasmettere valori, cultura e per svi-
luppare capacità relazionali che permettano agli alunni di 
crescere e di affrontare il loro futuro. Per ora non ci resta 
che un augurio di buone vacanze a tutti e per gli alunni 
delle classi terze un in bocca al lupo per gli esami 
conclusivi del primo ciclo di istruzione.
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Associazione
Alpini di Telve
di maurizio Agostini

Il gruppo alpini cresce ancora: 

oggi conta 128 soci e aggregati .

dalle associazioni...

Dal  22 gennaio 2011, giorno in cui si è svolta l’as-
semblea annuale dei soci, il gruppo Alpini ha un 
nuovo Consiglio Direttivo:

Capogruppo Pecoraro Renato
Vice capogruppo Paterno Igor
Cassiere  Agostini Rodolfo
Segretario Agostini Maurizio
Consiglieri: Zanetti Federico, Zanetti Massimo, France-
schini Luca, Puecher Ervino, Pecoraro Roberto, Ferrai An-
tonio, Trentinaglia Clemente, Pevarello Giampietro e de  
Aliprandini Enrico.

La nuova direzione ha ringraziato gli altri candidati che si 
sono proposti e i consiglieri impegnati nel precedente pro-
getto. Ha subito manifestato la volontà di voler proseguire 
nelle iniziative tradizionali, in collaborazione anche con le 
altre realtà che operano nell’ambito del volontariato.
Il 13 marzo una nostra delegazione ha raggiunto Trento per 
l’Assemblea elettiva che ha registrato il cambio al vertice 
della Sezione Ana di Trento. L’elezione a Presidente Pro-
vinciale di maurizio Pinamonti, che ha preso il posto di 
Giuseppe demattè, era partita da lontano. Tale elezione è 
stata un plebiscito perché è stata preparata e condivisa 
all’interno dell’intera associazione. Un obiettivo forte che 
ci si pone ora è quello di riuscire a portare a Trento l’adu-
nata nazionale nel 2018, a cent’anni dalla fine della 
Grande Guerra. Molta attenzione è stata posta da tutti 
noi al discorso del presidente uscente, che ha omaggiato 

in particolare i reduci e al quale è stata donata una stampa 
storica di Trento. Egli ha infine salutato i “suoi alpini” con 
qualche rammarico e con nostalgia. “Ho imparato tanto da 
voi” ha detto concludendo con “Viva l’Italia! Viva gli Alpi-
ni!”.

nel giorno del “compleanno” dell’Italia, il 17 marzo, la 
cittadinanza è intervenuta con grande partecipazione in 
sala polivalente alla solenne cerimonia di celebrazione 
del 150° anniversario dell’Unità d’Italia, organizzata 
dall’Amministrazione comunale con la nostra collabora-
zione e quella di altre associazioni del paese. Un momento 
nel quale ci si può chiedere se 150 anni sono tanti oppure 
pochi. Certamente sono un valore aggiunto, un patrimonio 
enorme, creato nel tempo a costo di guerre e sofferenze e 
anche grazie alla passione e all’impegno di tanti giovani 
combattenti che per raggiungere i loro ideali sono arrivati 
al gesto supremo di dare la vita. Ricordare oggi degnamen-
te quei fatti e la nostra Unità con spirito di condivisione è 
d’obbligo.

Venerdì 25 marzo, presenti alcuni componenti della dire-
zione presso la sala conferenze della Biblioteca, serata con 
il dott. Luca Girotto il quale ha presentato una serata dal 
titolo “1915-1916 immagini di guerra da Telve e dai 
suoi monti”.

domenica 3 aprile , animati dal tradizionale spirito di ag-
gregazione più di cinquanta tra alpini, familiari ed amici 
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dalle associazioni

si sono ritrovati per l’annuale pranzo sociale, durante il 
quale molti presenti sono stati premiati dalla ricca lotte-
ria interna. Il lauto pranzo ha soddisfatto alla grande tutti 
i presenti, che poi si sono affidati alla musica per smaltire le 
calorie di troppo.
Circa quattromila trentini, nei giorni 7 e 8 maggio, a Tori-
no hanno applaudito anche le “nostre” penne nere. Saliti 
in pullman il venerdì sera, c’è già chi si diverte con il gioco 
dei colori: “bianco, rosso e bionda” un allegro inizio alpino... 
durante il viaggio verso la prima capitale italiana, i nostri 
telvati si raccontano; gente di montagna che nella vita “la 
s’è fata su le maneghe” e in alcuni casi ha dovuto trovarsi 
un lavoro lontano. In autostrada passano a decine i pullman 
che portano le insegne alpine e ci salutano. Essere alpini 
vuol dire anche far parte di una comunità fraterna. In città 
le penne nere sono ovunque, le mura sono tappezzate 
di bandiere italiane e lo stesso giorno proprio qui inizia an-
che il Giro d’Italia. Grande entusiasmo per la sfilata, che ha 
concluso l’adunata piemontese. Veci e boci di tutta nostra 
provincia anche questa volta hanno lasciato alla gente un 
ricordo che fa davvero bene anche allo spirito. E’ il segna-
le che c’è un’Italia fondata su valori semplici, ma antichi e 
solidi. nel 2012 saremo a Bolzano; anche l’Ana di Trento 
ha votato per il capoluogo altoatesino, l’adunata si terrà a 
un tiro di schioppo dai luoghi della naia: Brunico, Merano, 

dobbiaco e S. Candido.
Ritornati al nostro paese, altri impegni ci aspettavano; con 
la scuola Primaria ad esempio, per la collaudata festa de-
gli alberi in località “Cere”. I bambini hanno messo a 
dimora piantine, ed hanno attentamente ascoltato le dovute 
osservazioni naturalistiche,noi abbiamo gestito il pranzo. 
Sabato 11 giugno presso il Campo Sportivo di Telve, in col-
laborazione con l’Unione Sportiva, la nostra cucina campale 
ha distribuito pasti caldi. manifestazione di beneficen-
za per sostenere due progetti di solidarietà: uno in 
Africa e l’altro in America Latina.
Restano in programma altri impegni fissi ed altrettanto im-
portanti: come la sistemazione e manutenzione del bivac-
co ai Mangheneti. Quest’anno dall’alto dei suoi mt 2060 ci 
osserverà in Val Calamento , permettendo nei giorni 14 
e 15 agosto, ai tanti nostri soci alpini, anche anziani e ai 
loro familiari di festeggiare con noi tutti, il Ferragosto. Fin 
d’ora siete tutti invitati all’incontro, con amici al seguito per 
trascorrere due piacevoli giornate “alpine”.
Al bivacco però si rispetta la tradizione! domenica 4 set-
tembre non vi lasciamo a bocca asciutta: tutti gli appas-
sionati escursionisti sono invitati all’ immancabile raduno. 
La direzione del gruppo in prossimità  della bella stagione, 
coglie l’occasione per augurare un’estate serena a tutti i 
soci, amici del gruppo e all’intera comunità.

Il Gruppo Alpini Telve
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Associazione
amici del museo
di matteo Spagolla

nuova apertura del museo

degli usi e tradizioni telvate .

dalle associazioni...

L’associazione continua l’attività di raccolta, pulizia 
e collocamento degli oggetti presso la sede di via 
Santa Giustina. Il giorno 22 maggio 2011 su invito 

dell’Amministrazione comunale abbiamo partecipato alla 
giornata dedicata, da più di 60 comuni trentini, all’iniziati-
va “Palazzi aperti”, che mira a valorizzare le peculiarità 
culturali dei vari paesi. In tale occasione abbiamo avuto la 
possibilità di offrire ai partecipanti provenienti da svaria-
ti comuni dell’Alta Valsugana una visita guidata al nostro 
museo, tutti si sono mostrati estremamente interessati e 
piacevolmente stupiti della nostra collezione e dalle nostre 
spiegazioni riguardanti la nostra cultura e le nostre tradi-
zioni. 
E’ stata decisa inoltre l’apertura del museo ogni pri-
mo sabato del mese a partire dal 02/04/2011 e fino al 
05/11/2011, dalle ore 8.00 alle ore 12.00. Si è proceduto poi 
ad informare l’Azienda di Promozione Turistica sulle gior-
nate e sugli orari di apertura.
Il 12 giugno in occasione della prima sfilata di auto sto-
riche e fiat 500, organizzata dai Comuni e dalle Pro Loco 
di Telve e San Zenone degli Ezzelini, dagli Amici Auto 
d’Epoca della Valsugana e dal ristorante “Al Laghetto”, il 
museo verrà aperto il mattino per permettere ai parteci-
panti all’iniziativa di visitarlo. Come da tradizione infine, 
nel mese di ottobre, l’Associazione parteciperà  alla festa 
di San Michele a Telve. 

Per quanto riguarda l’attività istituzionale, si è svolta il 10 
marzo 2011, l’assemblea ordinaria dei soci in cui sono stati 
approvati il bilancio consuntivo ed il bilancio preventivo. 
Con l’occasione vogliamo ringraziare ancora tutti i soci 
che hanno collaborato e collaboreranno a tutte le attività 
organizzate nell’arco dell’anno dal sodalizio. E’ inoltre in 
fase di realizzazione il materiale illustrativo e infor-
mativo sul nostro museo.  
Ricordiamo ancora a tutti quelli che volessero donare degli 
oggetti o visitare il museo in orari differenti da quelli di 
apertura al pubblico, è sufficiente contattare il presidente 
Pecoraro Giulio al numero di telefono 0461/766326.

Palazzi aperti 2011
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Associazione
ecomuseo del lagorai
di Valentina Campestrini

Un augurio di buon lavoro al nuovo

Direttivo e al neoeletto Presidente

dell’ Associazione Ecomuseo del Lagorai .

I l recupero degli antichi mestieri, uno degli obiettivi 
principali della nostra associazione, è stato al centro 
delle attività che abbiamo svolto nel corso dei pri-

mi mesi del 2011. A marzo, grazie alla collaborazione di 
Mentore Girardelli, Fabio Cenci, Paolo Pecoraro, Marco 
Terragnolo e Gianfranco Trentin è stato organizzato un 
corso d’intreccio per cesti al quale hanno partecipato 
più di venti persone che con pazienza e voglia d’impa-
rare si sono messe in gioco per apprendere una delle 
attività tipiche della quiete dei mesi invernali. non solo 
corsi di cesti, ma anche di traforo e di cucina sono 
stati realizzati dalla nostra associazione, sempre con lo 
scopo di recuperare antiche tradizioni che ci caratteriz-
zano. Paolo Pecoraro e Albino dalsasso hanno tenuto un 
bel laboratorio di traforo per ragazzi con lo scopo di rea-
lizzare dei lavoretti pasquali, mentre Michela Agostini e 
Sabrina Marighetto hanno messo a disposizione la loro 
abilità in cucina per recuperare alcune ricette di dolci 
tradizionali pasquali. Il felice esito di questi appunta-
menti ci dimostra la particolare sensibilità delle perso-
ne al recupero di aspetti che, come questi, si occupano 
di riprendere le radici etnografiche del nostro territorio. 
Importante per la realizzazione di queste attività è si-
curamente la disponibilità delle persone a tramandare 
la propria arte. Per questo motivo nel corso dell’assem-
blea generale dell’associazione sono stati premiati con 

il titolo di maestri dell’ecomuseo tutti coloro che in 
questi anni hanno messo a disposizione la loro arte e 
il loro sapere per tramandare mestieri che rischiano di 
andare perduti. Cestai, casari, intagliatori, agricoltori, 
realizzatori di reati e di rime sono stati i maestri premia-
ti e nello specifico vogliamo ricordare per Telve Marco 

Partecipazione al “Trento dei saperi e dei sapori”
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Terragnolo e Paolo Pecoraro che si sono resi disponi-
bili ad insegnare ai più l’arte dell’intreccio dei rami di 
nocciolo per la realizzazione i cesti, Albino dalsasso per 
l’arte del traforo, Cesarina Ferrai per l’arte di realizzare 
rime e Mario e Linda Vinante per le preziose informazio-
ni relative all’arte dell’orticoltura. Un grazie speciale 
ancora ai nostri maestri, perché essendosi presi 
cura in questo modo del territorio in cui vivono 
costituiscono dei veri e propri tesori viventi per il 
nostro ecomuseo.
In questi mesi è avvenuto un importante cambiamen-
to all’interno della nostra associazione, infatti nel corso 
dell’assemblea annuale è stato eletto il nuovo direttivo 
che è composto da Tiziana Capra, Alberto Buffa e Sergio 
Capra per Carzano, Stefano Pecoraro, Anna Pecoraro e 
Carlo Spagolla per Telve, da Sara, Siro e Gianfranco Tren-
tin per Telve di Sopra, da daniela dalcastagnè, Giulio 
nervo e Katia Lenzi per Torcegno. Vogliamo esprimere 
un sentito ringraziamento a Marco Terragnolo e a Gian-
carlo orsingher per tutto l’impegno che hanno messo 
in questi anni nella nostra associazione. In particolare 
vogliamo ringraziare Giancarlo per aver, primo fra tut-
ti, creduto nelle potenzialità dell’ecomuseo e per avere 
creato e portato al riconoscimento  questa nostra realtà. 
In questi mesi è stato anche eletto il nuovo presidente 
dell’Associazione: Alberto Buffa di Carzano si suc-
cede ad ornella Campestrini presidente dal 2009, anche 
ad ornella vogliamo esprimere un 
forte ringraziamento per l’impegno 
e la passione che ha messo nella no-
stra realtà in tutti questi anni. nel 
ruolo di vicepresidente è stato inve-
ce eletto Giulio nervo di Torcegno.
Tra i primi impegni del nuovo diret-
tivo, c’è stata l’organizzazione delle 
giornate di palazzi aperti. nello 
specifico sabato 21 maggio abbia-
mo animato la fermata del Treno 
dei Saperi e Sapori alla stazione di 
Borgo Valsugana dove, grazie alla 
collaborazione con Giorgio dal-
ceggio, abbiamo messo in scena la 
partenza degli emigranti. Sempre in 
collaborazione con Giorgio dalceg-
gio l’ecomuseo ha voluto avviare un 
progetto sulle scuole elementari dei 
quattro comuni per sensibilizzarli al 
tema della montagna e delle sue re-
gole oggi come ieri. Un laboratorio 
teatrale ha permesso ai ragazzi di 
ragionare sul modo di vivere assie-

me e delle regole che questo comporta, sul paesaggio 
che ci circonda, sulle tradizioni e sulla storia ad esso 
legata. Un notevole lavoro che è stato sapientemente 
messo in scena nella giornata conclusiva del laboratorio 
tenutosi il 5 maggio al parco fluviale di Carzano. Tutti i 
ragazzi che hanno partecipato all’iniziativa hanno po-
tuto in quella sede esibirsi e confrontare il loro lavoro 
con compagni degli altri tre comuni potendo partecipare 
così ad un’occasione di crescita costruttiva e dimostra-
re a noi adulti come il fare gruppo e l’imparare comune 
possa portare a risultati molto positivi.
In conclusione vogliamo dare uno sguardo all’estate. il 3 
luglio si terrà una rievocazione storica con cena me-
dievale, nel corso dei martedì di luglio e agosto ci saran-
no a grande richiesta i laboratori per ragazzi, mentre 
domenica 24 luglio saremo presenti con uno stand in 
Musiera in occasione dell’arrivo della banda olandese 
nell’ambito delle iniziative di “Una montagna di emo-
zioni” e rimanendo in tema, mercoledì 10 agosto si ter-
rà la serata a malga Baessa con il tradizionale falò di San 
Lorenzo. Infine per l’estate è prevista anche la quinta 
edizione del concorso “tu sai questo posto dov’è?” 
e la camminata con Luca Girotto sui luoghi della grande 
guerra il 14 di agosto.
Vi invitiamo a tenervi sempre aggiornati sulle nostre ini-
ziative consultando i nostri depliant delle attività estive 
e il sito www.ecomuseolagorai.eu. 

Rappresentazione conclusiva del laboratorio teatrale di Giorgio Dalceggio

dalle associazioni
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Associazione 
malghesi
e pastori
del lagorai
di Laura zanetti

Laboratori creativi di lana cardata con la 

maestra feltraia dell’associazione: “I ve-

nerdì della lana” .
Si presuppone che l’uso della lana in Valsugana ci riconduca all’età 
del Bronzo. In tempi a noi più vicini la Valsugana e in particolar modo 
l’altopiano del Tesino furono territori adatti all’allevamento degli ovini 
di cui è documentata una presenza massiccia fin dal Medio Evo.
La tradizione della transumanza  dall’altopiano del Tesino, alle valli 
di pianura ha influito sull’economia e le costumanze della Valsugana 
trentina: gli abituali transiti stagionali, la tosatura a luna calante, i filò 
invernali in cui le donne di questi territori nella lunga stagione di lavo-
ro rurale filavano, cardavano, infeltrivano con l’argilla, coloravano con 
i materiali naturali, avevano dato vita ad una sorta di rapporto inverso 
tra terra coltivabile poco feconda e una fecondità del fare di cui la don-
na ne è stata interprete attiva nei campi o in casa alla luce del lumino.
In Valsugana, terra che in Trentino ancora vanta il maggior numero 
di capi ovini, tutta la lana proveniente dalle due tosature annuali, la-
vorata nel luogo di provenienza del gregge, aiutava a tener vivo il 
territorio di montagna fornendo lavoro ad intere generazioni nei 
lanifici di valle e promuovendo un fertile commercio con le città vene-
te. Attività queste che garantivano la chiusura di un ciclo zootecnico 
in modo sostenibile e che ancora potrebbero  ridare vita e dignità a 
esperienze lavorative con il recupero di tecniche tradizionali in forma 
creativa e innovativa.  
Il “Ritorno della Lana 2010”, a cura della Libera Associazione Malghesi 
e Pastori del Lagorai è proseguito anche nel 2011 a partire dal 6 mag-
gio , con “I venerdì della Lana”: 5 gli incontri in cui le allieve hanno 
appreso le esecuzioni di manufatti con lana cardata sotto la guida del-
la maestra feltraia Lucia d’Amato.
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Associazione
nazionale del fante
di Sandro Baldi

numerose le occasioni di collaborazione con

l’amministrazione e le altre associazioni del paese .
Anche quest’anno, in concomitanza con l’inizio della 

bella stagione abbiamo ripreso l’attività “mon-
tana” sospesa a causa del lungo periodo invernale 

appena trascorso, vista l’impossibilità di proseguire, causa 
la molta neve, con i lavori di ristruttu-
razione e abbellimento della “nostra 
baita” al Manghen, ci siamo adoperati 
in paese per collaborare con le asso-
ciazioni che hanno richiesto il nostro 
aiuto. durante l’autunno assieme ad 
altre associazioni abbiamo costruito la 
“casetta delle associazioni”. Una strut-
tura che ci è anche servita per dare 
un po’ di “confort” alla gente presente 
durante la manifestazione tenutasi sot-
to la neve a Telve in dicembre a cura 
degli “Amici del cavallo”. Siamo inoltre 
stati presenti in collaborazione con il 
Gruppo Alpini con un punto di ristoro, 
durante la manifestazione tenutasi a 
Telve in occasione del 150° anniver-
sario dell’Unità d’Italia. Abbiamo 
poi collaborato alla “giornata della 
bicicletta” anch’essa svoltasi a Telve 
nei primi giorni di maggio . Sperando 
nella clemenza del tempo e nel tempo 
materiale dei nostri associati, contia-
mo di portare a termine i lavori di ab-
bellimento della baita entro la fine di 
giugno, visto che vorremmo effettuare 

l’inaugurazione “ufficiale” in occasione della consueta festa che 
come da tradizione si terrà  la prima domenica di luglio… nel 
frattempo siamo inoltre impegnati nella manutenzione della 
strada di “Restena”. Buona estate a tutti!

Lavori alla baita dei fanti
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Banda Folkloristica
di Telve
del direttivo

La sede funzionale e all’avanguardia ed il ruolo fondamentale

della didattica per la Banda Folkloristica di Telve .

dalle associazioni...

Il 2011 si è avviato con una marcia in più: l’utilizzo a 
pieno regime della nuova sede di via Fiemme. Una 
struttura veramente all’avanguardia che oltre alla sala 

prove può contare su altri 4 locali appositamente attrezzati 

per ospitare 7 corsi strumentali e 8 gruppi di teoria 
e solfeggio. 
Poter svolgere all’interno di un’unica infrastruttura oltre 
alle prove delle due formazioni ufficiali anche tutte le atti-

La sala prove
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vità didattiche è stato un notevole vantaggio logistico per 
i direttori, gli insegnanti e per i genitori dei 55 allievi che 
hanno appena concluso l’anno scolastico 2010-2011.
La parte didattica si sa, è sempre stata il fiore 
all’occhiello della Banda di Telve. Il numero sempre 
crescente di allievi ha consolidato il nostro impegno nella 
divulgazione culturale e nella formazione bandistica dei 
giovani alcuni dei quali, dopo aver concluso a diversi livel-
li, il loro percorso di studio presso i conservatori di musi-
ca statali ora, con grande soddisfazione del direttivo della 
Banda, sono diventati insegnanti presso alcuni corsi della 
nostra scuola. Stiamo parlando di  Simone dalcastagnè: 
nuovo direttore della banda giovanile, di Ivonne dandrea: 
nuova insegnante di teoria e solfeggio, di Andrea Agostini 
che già da qualche anno segue gli allievi di oboe, di Stefano 
Pecoraro che da due anni è ritornato ad insegnare nella 
classe di corno, e di Giuseppe Calvino da tempo insegnan-
te di sassofono e percussioni. Persone che partendo dal 
mondo bandistico e sotto la direzione artistica dell’insosti-
tuibile Maestro Bernardino Zanetti si stanno impegnando 
con passione per trasferire ai più giovani la loro competen-
za musicale.
Tutto ciò si trasforma, come è inevitabile che sia, negli 
innumerevoli impegni che le due formazioni stanno ono-
rando attraverso concerti e sfilate sia a livello locale che 
a livello regionale ed extra-regionale senza dimenticare le 
numerose trasferte internazionali che in alcuni casi 
hanno visto la Banda Folkloristica di Telve rappresentare 
ufficialmente la Provincia Autonoma di Trento. 
A questo proposito, ci pare doveroso ringraziare il nostro 

Presidente Alberto Zanetti per l’impegno e la capacità co-
ordinativa dimostrata in seno all’organizzazione della tour-
né trentina dell’orchestra di fiati AD HoC, formazione 
strumentale olandese composta da 65 elementi di alto li-
vello che fra le varie esibizioni previste in alcune importan-
ti località provinciali suonerà insieme alla nostra Banda il 
giorno 24 luglio 2011 in località Musiera.
Per quanto riguarda la Banda giovanile, dopo la festa 
dell’Anziano a Telve e i saggi di fine anno, sarà impegnata 
sia a Pergine che a Strigno per le rassegne bandistiche gio-
vanili, mentre la formazione maggiore fra i tanti impegni 
previsti nel calendario 2011, parteciperà al 60° anniversa-
rio della fondazione della Federazione delle Bande Trentine 
con una grande sfilata nelle vie della città di Trento il gior-
no 4 settembre 2011.
Infine, segnaliamo che da quest’anno, per chi lo desidera 
è possibile sostenere concretamente le attività della no-
stra associazione devolvendo il 5 per 1000 dell’IRPEF, fir-
mando l’apposito riquadro del CUD 2011 , o del modello 
730/2011 redditi 2010, o  del modello Unico Persone 
Fisiche 2011, e riportando nell’apposito spazio il codice 
fiscale: 90005560223 intestato alla Banda Folkloristica di 
Telve. Ricordiamo che la destinazione del 5 per 1000 non 
comporta maggiori costi, ma semplicemente indica la de-
stinazione per una piccola parte delle tasse che, in ogni 
caso, si devono allo Stato. 
Ringraziando di cuore tutti coloro che a vario titolo ci so-
stengono e in particolar modo l’Amministrazione comuna-
le nella persona dell’assessore alla cultura Lorenza Trenti-
naglia, auguriamo a tutti una felice estate.

dalle associazioni
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Circolo pensionati
e anziani
di  Silvana martinello

Un grande successo la gita annuale del 

circolo, meta Umbria e marche.

dalle associazioni...

Come tutti gli anni il mese 
di gennaio lo abbiamo 
dedicato al rinnovamento 

delle tessere e, nel giro di poche 
settimane, siamo riusciti ad arri-
vare ai consueti 200 iscritti. Un 
grande grazie ai nostri pensionati 
e simpatizzanti ed anche a quella 
parte del direttivo che attivamen-
te si è prestata a questo compito.
Il 2 febbraio, Festa della Can-
delora, e l’11 febbraio, Giornata 
dell’ammalato, sono state due 
date molto sentite e partecipate, 
sia per la Santa Messa in chiesa 
sia per il successivo ritrovo tutti 
insieme nella nostra vicina sede 
con “grostoli” e biscotti e, ringra-
ziando il coro parrocchiale, anche 
con dei bellissimi canti.
Il martedì pomeriggio, giorno di 
apertura del circolo, è sempre 
stato ben frequentato. Abbiamo 
fatto un po’ di tutto: sferruzzato, 
giocato, chiacchierato, pregato e, 
qualche volta, anche cantato!! Quest’anno poi, per la prima 
volta abbiamo festeggiato il martedì grasso con i “grostoli”  
offerti da Letizia a cui va il nostro vivo ringraziamento. da 

ottobre a maggio, per ben otto volte, ogni secondo martedì 
del mese don Bruno divina di Borgo ci ha intrattenuti con i 
suoi consigli utili sia sulla salute del corpo che dell’anima. 

Il circolo pensionati a Corinaldo
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domenica 3 aprile c’è stata  l’ Assemblea annuale dei 
tesserati alla quale hanno partecipato numerosi soci che, 
attentamente, hanno seguito la relazione sull’andamento 
2010-2011 del nostro circolo.
Un vero successo è stata la nostra gita annuale che ci 
ha portato per ben sei giorni nelle marche e nell’Um-
bria. Un bel gruppo di quarantacinque partecipanti tutti 
allegri e pimpanti. Siamo partiti da Telve con la benedi-
zione mattutina di don Antonio, con il pullman carico di 
panini, le colombe pasquali di Wanda, il buon bianchetto 
di dino, il cognac e la grappa di Gino, Elisa ed Emilio. 
Forse dimentico qualcuno? Ecco, sì! La macchina foto-
grafica e la cinepresa di Luigino e Rosa. Ho qui a casa i 
dischetti a disposizione di chi li voglia vedere o copiare! 
Grazie a tutti, a Hilde e Carmela che per tutta la durata 
del viaggio ci hanno servito il caffè come fossimo al bar, 
a Luciana, Silvana e Ivana che hanno preparato i panini e 
al maestro Piergiorgio Cappello che, come tutti gli anni, ci 
ha documentato sul percorso con ampie spiegazioni sui 
luoghi da vedere. Abbiamo visitato Ancona, le Abbazie 
della Valle del Chienti, Macerata e poi Corinaldo, tutt’oggi 
difesa da un’intatta cerchia di mura, definita dallo scritto-
re Mario Carafoli: “il paese più bello del mondo”. Urbino 

Il circolo pensionati ad Ancona

ci ha affascinati con il suo centro storico dichiarato “pa-
trimonio mondiale dell’umanità” e protetto dall’UnESCo 
e poi Ascoli Piceno, situata in una penisola formata dalla 
confluenza del fiume Tronto e del Castellano. nella verde 
Umbria per prima cosa abbiamo visitato la Basilica e il 
Monastero di S. Rita da Cascia, veri e propri centri reli-
giosi di fama mondiale. Ci siamo poi recati a Roccapore-
na, paese  natale di Santa Rita e abbiamo visitato la casa 
dov’era vissuta prima di entrare in convento. Infine siamo 
stati a Perugia, a Todi e a Gubbio. Una gita culturale e re-
ligiosa questa (tante chiese, forse troppe per qualcuno!!) 
che ci ha pienamente soddisfatti. non dimentico poi le 
buonissime specialità culinarie di quei luoghi. Un’altra 
ragione per tornarci?
Prossimi appuntamenti con date sicure: la Festa dell’A-
micizia di Calamento che sarà per mercoledì 27 luglio 
2011. Ci terrà compagnia anche quest’anno il coro “Fili 
d’Argento” di Borgo. Vi aspettiamo numerosi! E ancora, 
la gita pomeridiana offerta dalla presidenza della PAT che 
avrà luogo venerdì 09 settembre 2011. Visiteremo il ca-
stello di Thun.
Auguro a tutti una calda e felice estate ed un arrivederci 
a luglio in Calamento!

dalle associazioni
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Comitato chiesetta
di San Gaetano
di  mario Vinante

dalle associazioni...

7 agosto: festa di San Gaetano, 

appuntamento immancabile per i 

musieroti .
Con la primavera anche il comitato riprende a rifiori-

re di nuove idee e progetti per rendere la nostra 
bella Chiesetta sempre più funzionale e accogliente.

Il legname della tettoia è pronto per essere messo in opera 
e i volontari coordinati da Lidio e Enrico della Ruscarpen-
teria sono pronti per completare il lavoro. Si dovrà anche 
ultimare la pavimentazione dei marciapiedi e della parte 
interessata dalla tettoia stessa.
Vogliamo ricordarvi anche che il giorno più importante per 
il Comitato è il 7 agosto e con l’occasione invitarvi come 
ogni anno ad onorare il nostro patrono San Gaetano.
Un ringraziamento e una preghiera va alla defunta Tamani-
ni Albina per il generoso lascito di euro mille che, unito ad 
altre donazioni ancora necessarie e sulle quali sappiamo di 
poter contare, ci permetterà di rispettare gli impegni eco-
nomici che ancora ci attendono.
Ringraziandovi tutti di cuore vi auguriamo una serena 
estate . La chiesetta di San Gaetano
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Coro Parrocchiale
Telve
dalla  direzione

dalle associazioni...

Sesto Battisti:  da 75 anni organi-

sta della chiesa di Telve .
nel solenne contesto della nostra bella chiesa par-

rocchiale – sabato 30 aprile 2011 – si è celebrata 
con il concerto  “Elevazione a Gesù Risorto” una 

ricorrenza straordinaria: i 75 anni di servizio prestato dal 
maestro Sesto Battisti in qualità di organista della par-
rocchia di Telve.
Quale migliore occasione per festeggiare una tale ricor-
renza, se non un concerto con brani d’organo e canti 
eseguiti dal coro parrocchiale di Telve?
Le parole introduttive di Gianluca Calovini e della presi-
dente del coro, Maurizia Pecoraro, hanno espresso la ri-
conoscenza dell’intera comunità di Telve per l’assiduità 
dell’impegno prestato da Sesto, “un bravo organista che 
rende solenne ogni celebrazione, dalla cerimonia più im-
portante al più modesto dei funerali”.
La carriera di organista del maestro Sesto è cominciata 
nel 1936, quando all’età di soli 12 anni, accompagnò 
la liturgia dell’ottava di Pasqua. E da quel momento, per 
75 anni, si è prestato e continua a prestarsi per circa 110 
presenze all’anno.
Il concerto ha proposto tre pezzi d’organo, uno eseguito 
da Sesto e due dal figlio Tarcisio.
È seguita poi l’esibizione del coro parrocchiale con una 
selezione di canti dal repertorio liturgico, partendo da 
un canto del periodo pasquale, per passare ad un prezio-
so Salmo 84 con una parte eseguita da quattro voci soli-
ste. Sono stati poi riscoperti due brani eseguiti dal coro 
negli anni ’40, uno dei quali eseguito da Sesto stesso in 
occasione del suo esordio “accompagnamento della sua 
prima Messa: cum jubilo”. Ed infine, alcuni canti inediti 

preparati per l’occasione. 
Al termine del concerto sono state consegnate al ma-
estro Sesto  una targa dal sindaco e una benedizione 
papale dal parroco.
È doveroso esprimere nuovamente il ringraziamento di 
tutta la comunità a Sesto, che non conservando gelo-
samente i suoi talenti ha saputo negli anni metterli a 
disposizione di tutti con gratuità, costanza e generosità.

LETTERA SCRITTA DA SESTo BATTISTI AI Com-
PonEnTI DEL CoRo PARRoCCHIALE
Sento molto doveroso rivolgere a tutti voi, in particolare a 
Cornelio, i più vivi cordiali ringraziamenti per il sacrificio 
al quale vi siete sottoposti per la preparazione dei canti, 
eseguiti poi in modo molto soddisfacente al concerto di 
sabato 30 aprile scorso.
desideravo – voi lo sapete – che in occasione del mio 75° 
di servizio liturgico, venisse fatto qualcosa, ma in “sor-
dina” cioè che soltanto nel momento dell’esecuzione del 
“Sanctus” venisse fatto cenno del perché sia stato inse-
rito nel programma questo canto. Abbiamo constatato 
però, che ben difficilmente le cose possono rimanere na-
scoste o seminascoste, ed al posto di un modesto ricordo 
di quel lontano 1936, è esplosa una ricorrenza inaspettata 
di grande festa, di elogio e di grande riconoscenza; direi 
un po’ esagerata verso una singola persona. Sinceramen-
te non mi sono mai sentito con maggiore merito rispetto 
a voi coristi, anche perché chi accompagna, chi suona, 
chi comanda uno strumento qual è l’organo, trova sicura-
mente maggiore soddisfazione di chi canta, non comoda-
mente seduto come il sottoscritto. Per questo, quindi, de-
sidero che la riconoscenza espressami, venisse ripartita 
in parti uguali, come era desiderio del “Capitano ferito”, 
cioè: una parte per il capocoro e coro, la seconda parte ai 
coristi più anziani che si trovano già a cavallo dei 70 anni 
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Coro Parrocchiale
Telve

di appartenenza, la terza parte a tutti coloro che fanno 
volontariato, magari nascosto, come quelle che tengono 
pulita la Chiesa e tengono fioriti gli altari, ed altri ancora. 
La quarta parte, che venga pure a me. dio, sicuramente, 
che sa e conosce tutto di tutti, non conta gli anni perché 
ognuno fa quello che può o che ha potuto fare. 
In sintesi, il grazie maggiore lo dobbiamo dire a dio che 
m’ha dato costanza, salute, spirito di sacrificio e la facoltà 
di fruire di un bene che porta soddisfazione ed eleva lo 
Spirito come suonare e godere le timbriche del Re degli 
strumenti musicali, che è “l’organo”.
Auguro a tutti voi una buona estate, in buona salute e di 
poter ritrovarci ancora tutti alle esercitazioni di autunno 
con l’entusiasmo di sempre.
Grazie ancora di Cuore a tutte e tutti Voi.  Con stima ed 
affetto – il Vostro organista Sesto.

RISTRUTTURATA LA VECCHIA SEDE DEL CoRo 
PARRoCCHIALE
Altra bella notizia riguardo al coro parrocchiale  è che 
grazie alla sensibilità dell’Amministrazione Comunale, 

è stato fatto, nella vecchia canonica, un lavoro di bo-
nifica per eliminare le penetrazioni di acqua nei locali 
bassi nonché lavori di isolazione ed imbiancatura, al fine 
di fornire al coro una sede propria spaziosa, dove poter 
sistemare delle pedane fisse, senza dover poi spostare 
panche e tavoli, come si doveva fare nella sede presso 
casa “Sartorelli”, che poi era di tutti e nessuno e che in 
particolare serve al Parroco in altre varie occasioni. La 
sede per le prove è per il coro parrocchiale un’esigen-
za primaria,  per l’apprendimento ed il perfezionamento 
dei canti. oltre alla normale impegnativa attività, con 
lodevole partecipazione dei coristi alle domeniche e fe-
ste in tutto l’arco dell’anno, anche quest’anno non sono 
mancate le possibilità di animare qualche S. Messa o 
fare qualche concerto fuori Telve. Molto bello l’incontro 
avuto con il coro di Coredo in gennaio dove abbiamo 
animato la S. Messa con canti non poco impegnativi e 
completato la visita con un concerto con canzoni natali-
zie. Altre uscite a Pieve Tesino e a Borgo dove il coro ha 
eseguito dei pezzi del  suo repertorio, abbastanza nutri-
to, di canti profani.

La consegna del riconoscimento a Sesto Battisti

dalle associazioni
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dalle associazioni...

di Francesca Pecoraro

Esilarante nuova commedia della 

Filodrammatica Telve: il debutto in 

aprile al teatro Don Bosco . L ’inizio d’anno ci ha visto impegnati con la comme-
dia “EL FAnTASMA dEL PoRo PIERo” a scopo 
benefico per l’associazione di Scurelle che si oc-

cupa del bambini di Chernobyl, e poi in quel di Castel 
Tesino.
Subito dopo abbiamo iniziato a preparare la nuova com-
media, dal titolo “LE mAESTRE PASERE” di maria 

Filodrammatica
di Telve

“Le sorelle Pasere”
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PERSonAGGI E InTERPRETI
CAROLINA Francesca Pecoraro
CATERINA Paola Campestrin
SABRINA Anna Pecoraro
MARTINA  Romina Dallefratte
DOTTOR TRUFFA Alberto Moser
TONINO  Raffaele Zadra
DARIO  Danilo Pecoraro
BATTISTA Alessandro Battisti  

SUGGERIToRI Erminia Rossi
  Roberta Capra

BUTTAFUoRI Elena Borgogno

TRUCCATRICI  Antonella Rigotti
  Annachiara Rigotti

TECnICo
AUDIo E LUCI Gilberto Pecoraro

REGIA  Lorena Guerzoni e Anna Pecoraro

Filippini Lazzari, adattata e tradotta in dialetto tel-
vato s’ceto. “Tre distinte sorelle, benestanti, maestre in 
carriera cercano professionista serio, colto, distinto, pari 
età scopo matrimonio con una di loro”; questo l’annun-
cio che Carolina, la governante di casa Passeri, trova ca-
sualmente in salotto. Tra divertenti complicità e comici 
imprevisti la scaltra governante farà di tutto per sgomi-
nare i piani delle tre sorelle. Finale tutto a sorpresa per 
questa singolare e quanto mai esilarante vicenda..... 
Il debutto è avvenuto il 16 aprile con successive repliche 
il giorno di Pasqua e Pasquetta, come da tradizione. La 
commedia ha avuto un ottimo successo sia di pubblico 
che di critica. Colgo l’occasione per ringraziare tutti co-
loro che hanno dedicato il loro tempo e la loro passione 
affinché tutto riuscisse al meglio.
nel mese di maggio siamo stati impegnati a Torcegno, 
in autunno, invece, abbiamo in programma altre uscite 
sui palcoscenici trentini.
ora ci stiamo organizzando per preparare la stagione 
autunnale che sarà caratterizzata dalla 5° edizione 
della rassegna “PALCoSCEnICo TELVATo”, che 
si terrà dalla metà di ottobre alla metà di novembre.

La Filodrammatica di Telve

dalle associazioni
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G.S. lagorai
Bike
di Enrico D’Aquilio

L’inverno è ormai alle spalle. È un periodo di relativo 
riposo per gli amanti delle due ruote, ma certamen-
te non per il nostro gruppo sportivo, che chiusa la 

stagione con la classica gara di autunno, la 3TBIKE, si è 
subito buttato nell’organizzazione dell’impegnativa e ricca 
stagione entrante.
nella primavera si sono svolte le elezioni del nuovo 
direttivo, che risulta ora così composto: presidente d’A-
quilio Enrico, vice presidente Trentin Edoardo, segreta-
ria dalledonne Ida, consiglieri Trentin Gilberto, Pecoraro 
Remi, Facin diego, Costa denis, Ropelato Claudio. A que-
sti il compito di traghettare il G.S. nei prossimi tre anni. 
Vogliamo però rivolgere un particolare ringraziamento alle 
persone che nel passato triennio si sono prodigate a favore 
di tutti noi. 
Certamente la nostra associazione sta crescendo, tanti 
sono gli appuntamenti programmati oltre alla consueta 
vita sociale, con gite ed escursioni. Un impegno importan-
te è rappresentato dalla collaborazione con APT Valsugana 
alla stesura della nuova cartina DoLomITI LAGoRAI 
BIKE, la quale è senza dubbio un valore aggiunto. Ritor-
nerà anche quest’anno il 16 luglio la classica noTTE 
DEL mAnGHEn, manifestazione che sempre più attira 
un gran numero di appassionati, i quali fanno rivivere sen-
za rumore e per una notte quei tornanti famosi, alla luce di 
piccole torce, ritrovando quelle sensazioni particolari che 
solo certe esperienze ti fanno provare. In questa edizione 
accompagnati dall’Apt Valsugana e dall’Apt della Val di 
Fiemme, assieme alla Polisportiva di Molina, metteremo 

in campo un evento unico. Le iscrizioni saranno chiuse 
a quota 750 partecipanti per evitare un ammasso di gen-
te alla quale non si potrebbe offrire un buon servizio. La 
manifestazione sarà seguita in diretta dalla trasmissione 
televisiva “Biciclissima”, la quale realizzerà un servizio 
esclusivo per l’evento. L’invito è quello di provarci a piedi 
o con la bici. Siamo certi che vi lascerà un grande ricordo.
La 3TBIKE di questa stagione ha voluto regalarsi un pal-
coscenico internazionale, entrando nel circuito più 
importante d’Italia, e forse d’Europa, denominato TREn-
TIno mTB. Certo, il salto è stato notevole e non privo di 
difficoltà, ma finalmente abbiamo portato a casa qualcosa 

La 3Tbike diventa

gara internazionale .
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di unico. Molte saranno le novità, iniziando dalla nuovis-
sima 3TAL PARCo, gara per giovani, che si correrà il 24 
settembre a Carzano  presso il parco fluviale e che darà il 
via alla settimana che precede la 3T BIKE. Molti altri ap-
puntamenti e proposte potrete scoprirli in seguito, grazie 
al lavoro dei numerosi volontari che rendono possibile 
qualsiasi impegno e ad un territorio che crede fino in fondo 
nelle proprie potenzialità. Grazie anche al Comitato S. Mi-
chele che con coraggio ha voluto seguirci in questa nuova 
avventura. Abbiamo veramente in mano la possibilità di 
creare un avvenimento unico che sarà faticoso e non privo 
di “grattacapi”, ma per questo risulterà più bello.
Vorremmo rivolgere un appello alle amministrazioni, pur 
consapevoli che questi non sono tempi facili per nessuno, 
sperando che non trascureranno tutto ciò. non è sempli-
cemente una manifestazione, ma una realtà culturale e tu-
ristica che porterà col tempo innumerevoli frutti. Tutti noi 
siamo invitati a sostenere questo grande evento, affinché 
diventi veicolo promozionale privilegiato del nostro terri-
torio.    



TELVE notizie40

Pallavolo
Telve

ottimi risultati in un torneo molto 
impegnativo! .

dalle associazioni...

di  Isabella Trentin

Sulla scia dell’entusiasmo per le importanti vittorie   li-
vello nazionale ed internazionale dell’ITAS, squadra 
trentina di pallavolo, e dopo una stagione per noi ricca 

di vittorie, siamo arrivati alla fine del campionato provinciale 
CSI under 13 femminile; il 29 maggio si sono svolte le finali 
fra le squadre trentine meglio classificate e abbiamo rag-
giunto un lusinghiero 4° posto! E’ stato un torneo molto 
impegnativo e se abbiamo raggiunto degli ottimi risulta-
ti è soprattutto grazie al costante impegno dimostrato dalle 
atlete, che nonostante i numerosi impegni scolastici e altro, 
hanno sempre partecipato con assiduità agli allenamenti.
Positivo ed indispensabile il “gemellaggio” con la socie-

tà A.S.D. Genzianella di Telve di Sopra, che ci ha dato 
modo di avere sempre a disposizione una panchina ricca per 
i cambi, ma soprattutto uno scambio di nuove amicizie.
Ci auguriamo che l’esperienza continui anche l’anno prossi-
mo, nonostante il passaggio di alcune atlete alla scuola supe-
riore; purtroppo è noto che molte ragazze frequentando nuo-
ve scuole più impegnative e lontane dal paese, non riescano 
più a conciliare la pallavolo con lo studio. noi speriamo che il 
gruppo possa resistere!
Un sentito ringraziamento alle allenatrici della società Gen-
zianella di Telve di Sopra, Lara e Valentina e a Mirco, per l’im-
pegno e l’entusiasmo sempre dimostrato.

Il gruppo Pallavolo Telve
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Pallavolo
Telve

Pro loco
di Telve
della direzione

Il 18 marzo 2011 si è svolta presso la Sala Riunioni della 
Biblioteca l’Assemblea dei soci con all’ordine del giorno 
l’approvazione dell’attività e del bilancio dell’associazio-

ne per l’anno passato e la programmazione per l’anno in cor-
so. All’assemblea era presente il Sindaco che ha avuto pa-
role di elogio per tutti coloro che soprattutto durante i mesi 
estivi si  prodigano per l’abbellimento del paese e la cura dei 
fiori e ha inoltre preventivato una soluzione per il problema 
dell’illuminazione dei festoni natalizi lungo le vie del paese: 
è in atto una fase di studio per ottimizzare i consumi e poter 
così installare le luminarie senza creare problemi sulla rete. 
      Prima di passare al rinnovo delle cariche sociali 
il Presidente Giulio Pecoraro a nome di tutta l’associazione 
ha ringraziato per l’impegno e la disponibilità dimostrata i 
signori Aldo Spagolla e Fausto Sartori che hanno fatto 
parte del Consiglio direttivo per 9 anni, dal 2002 ad oggi e 
che come componenti uscenti hanno deciso di non rinno-
vare il loro mandato. Il momento è stato suggellato con la 
consegna di una targa di riconoscimento. L’Assem-
blea è poi proseguita con l’elezione del nuovo consiglio di-
rettivo, in carica per il prossimo triennio.Sono risultati eletti 
i signori Pecoraro Carmen, Pecoraro Giulio, Pecoraro Paolo, 
Rattin Annarosa, Ropelato Carlo, Tamanini Ferruccio, Capra 
Gianni, Ferrai Amilcare, Ferrai Riccardo, Franceschini Luca. 
Il consiglio direttivo successivamente riunitosi ha votato 
come Presidente il Signor Pecoraro Giulio, come Vice Pre-
sidente la Signora Rattin Annarosa e come Segretaria la Si-
gnora Terragnolo Simona.
Per quanto riguarda l’attività in programma la pro Loco 
come ogni anno si occuperà dell’abbellimento del paese 
con la posa dei fiori e di nuove fioriere, proseguirà il lavoro 

dalle associazioni...

Il direttivo

Consegna dei riconoscimenti ad Aldo e Fausto

Rinnovo delle cariche 
sociali. .

iniziato già da alcuni anni con la manutenzione delle ba-
cheche, dei tavoli e panchine fisse in paese e in montagna 
e si individueranno spazi idonei per la posa di nuovi. Per 
il periodo natalizio verranno poste le luminarie lungo le vie 
del paese.  Come nelle scorse edizioni, in occasione della 
sagra di san michele la Pro Loco allestirà lo stand “mal-
ghe” con l’assaggio dei formaggi delle nostre montagne, ci 
sarà lo spazio dedicato agli animali da cortile e sarà ospita-
ta l’Associazione apicoltori Lagorai con l’arnia didattica e 
le antiche attrezzature del mestiere. A fine febbraio, come 
ormai solida tradizione, è stata organizzata la sfilata del-
l’ncontramarzo così come ad aprile è stata organizzata la 
serata danzante di primavera che si ripeterà ad ottobre 
con la Festa d’autunno.
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Schützenkompanie
di Telve
di Fabrizio Trentin

Cinquecento anni dal 

“Landlibell” 1511-2011 .

I l Landlibell costituisce da cinquecento anni un 
motivo di particolare unità per i territori dell’Eu-
roregione Tirolo. Emanato 500 anni fa, il 23 giugno 

1511, dall’Imperatore Massimiliano I° su iniziativa della 
Landesstande, stabiliva un regolamento di difesa che ri-
guardava anche il Principato Vescovile di Trento e Bres-
sanone. La lunga efficienza di questo regolamento di 
difesa e regolamentazione fiscale ha certamente anche 
condizionato la formazione di una coscienza congiunta 
del territorio e ha formato per questo motivo una sorte di 
aggregante spirituale tra le diverse parti del Tirolo sto-
rico. Per questa ragione le associazioni degli Schützen, 
che sono particolarmente legate a questa tradizione, 
fanno riferimento al Landlibell del 1511.
Varie le iniziative organizzate in tutto il territorio tirolese 
per celebrare questo anniversario, tra le quali anche una 
mostra tematica, dedicata ad esplorare la storia Trenti-
no-Tirolese, dal 1511 ad oggi corredata da un quaderno 
didattico rivolto alle scuole.
Come di consueto un inizio anno in cui la Compagnia è 
stata impegnata in vari appuntamenti, quali l’assemblea 
generale ordinaria e quella della Federazione Trentina 
delle Compagnie Schützen, in febbraio l’appuntamento 
presso Mantova per i duecentouno anni dalla fucilazio-
ne e morte di Andreas Hofer presso il parco in Cittadela 
di Mantova alla presenza dell’Assessore Franco Panizza 

seguita dalla cerimonia presso il Santuario di S. Romedio 
per commemorarne il pellegrinaggio, con Santa Messa 
celebrata dal Priore del Santuario, con la partecipazione 
di autorità provinciali, dell’intero Tirolo e Baviera; 
L’appuntamento più importante però di questo primo 
semestre dell’anno 2011 riguarda i festeggiamenti per i 
25 anni della Compagnia Schützen TELVE, prece-
duti da due serate in biblioteca con la proiezione del film 
“VERKAUFTE HEIMAT” 
Domenica 29 maggio 2011: 25 anni dalla rifonda-
zione della nostra Compagnia a TELVE. 
Appuntamento per il ritrovo dei partecipanti presso il 
piazzale antistante la nuova sede della Compagnia e 
della Banda di Telve; pian piano il piazzale si riempie e 
alle ore 10.00, come da programma, il Sindaco di Telve, 
Fabrizio Trentin, e il nuovo Landeskommandant, Paolo 
dalprà, passano in rassegna le 24 Compagnie presenti, 
prima di iniziare la sfilata verso la Chiesa accompagnati 
dalle note musicali della Banda Folkloristica di Telve.
nell’Arcipretale stracolma di persone, ha luogo la Santa 
Messa concelebrata da don Antonio Sebastiani e don 
Livio dallabrida, accompagnata dai canti del Coro Par-
rocchiale di Telve, una cerimonia solenne tenuta dai ce-
lebranti che hanno voluto accogliere con alcune parole 
in tedesco i fedeli provenienti dal SudTirolo  e nordTi-
rolo.
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nell’aria si respirava qualcosa di diverso dalla consueta 
celebrazione domenicale, gli altari laterali erano adorna-
ti dalle bandiere raffiguranti il Sacro Cuore e nelle prime 
file dei banchi i vari colori dei costumi tradizionali sem-
bravano amplificare la solennità della Messa.
nell’omelia don Antonio Sebastiani ha ricordato gli alti 
valori che gli Schützen con il loro motto “dio, Patria e 
Fede” difendono ancor oggi portando avanti i valori 
importanti e fondanti della nostra società odierna, don 
Livio dallabrida ha aggiunto parole di elogio e di ricor-
do con nostalgia quando, parroco a Viarago di Pergine 
venticinque anni prima, accoglieva le Compagnie di 
Caldonazzo e Telve tra le prime ricostituitisi in Trentino, 
e con la voce tremante per l’emozione ci ha incitato a 
proseguire questo cammino pieno, anche, di valori spiri-
tuali e tradizionali.
Al termine un nuovo schieramento in piazza Maggiore 
per la cerimonia di rito ove sul palco si sono succedute 
le autorità presenti, precedute dal discorso del nostro 
Capitano Giuseppe Corona.
da tutti gli intervenuti, il Sindaco di Telve, Fabrizio Tren-
tin, il Vice Presidente della Comunità di Valle Ing. Carlo 
Ganarin, la consigliera regionale Eva Klotz, il consigliere 
regionale Mauro ottobre, il Presidente della Cassa Ru-
rale Centro Valsugana Avv. Paolo Zanetti, l’assessore 

Provinciale Franco Panizza, parole forti e di incorag-
giamento per la prosecuzione del cammino verso 
altri traguardi ancora più alti. L’argomento comune 
di tutti i discorsi era quello di guardare al passato 
per ricordare e fare tesoro delle esperienze vissute 
dai nostri padri e avi, ma soprattutto, di guardare al 
futuro dell’Europa delle regioni ed in particolare all’Eu-
roregione del Tirolo, che come affermato anche dall’asses-
sore Franco Panizza, piano piano si sta concretizzando con 
vari trattati di collaborazione tra i vari Land del Tirolo sto-
rico e più ampiamente in Europa.
Terminati i discorsi, la consegna delle targhe ricordo alle 
autorità presenti e la salva d’onore sparata dal battaglione 
della Passiria, di cui fa parte anche Wolfram Klotz fratello di 
Eva. dopo il Landesihmne inizio della sfilata verso la sala 
polivalente di Telve ove era stato preparato per tutti un 
momento conviviale.
Un particolare ringraziamento a tutti quelli che hanno col-
laborato per la riuscita della manifestazione ed in parti-
colare al Comune di Telve, alla Cassa Rurale, al Corpo dei 
Vigili del Fuoco, alla Banda e ai celebranti.      

Domenica 5 giugno, trasferta in pullman per partecipa-
re all’appuntamento biennale della festa del Battaglione 
Stubai in TELFES, Compagnia gemellata con noi da diversi 

anni. numerosa la partecipazio-
ne dalla Valsugana con trasferta 
in pullman e in totale circa 500 
figuranti provenienti dall’intero 
Tirolo che hanno sfilato tra due 
ali di folla.
Altri appuntamenti ci attendo-
no nel mese di giugno: 
22 giugno ad Innsbruck sfila-
ta per i 500 anni del Landlibell;
25 giugno a Castel Ivano ce-
lebrazione a ricordo della beati-
ficazione dell’imperatore Carlo 
d’Asburgo e successiva con-
ferenza storica presso la sala 
della comunità di Valle a Borgo 
Valsugana;
Domenica 3 luglio accensio-
ne dei fuochi presso i vecchi 
confini del Tirolo storico a Gri-
gno con la recita di alcune pre-
ghiere presso la Chiesa parroc-
chiale ed il pellegrinaggio verso 
la grotta di S. Romedio sovra-
stante il paese di Grigno, il tutto 
seguito dalla salva d’onore.Un momento dei festeggiamenti per l’anniversario degli Schützen

dalle associazioni
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Sezione
cacciatori
di Telve
del Direttivo

Un folto ed interessato pubblico alla serata di 

approfondimento e responsabilizzazione su 

flora e fauna con il dott. Sassudelli organizzata 

dall’associazione Cacciatori Telve .

Tutto si risveglia a primavera … anche se in verità 
l’inverno si è rivelato tutt’altro che un periodo di le-
targo per l’Associazione cacciatori ! 

Impegnativa per la direzione è stata l’organizzazione del-
la valutazione dei trofei dei Distretti della Bassa 
Valsugana e del Tesino, tenutasi nel mese di febbraio 
presso il Centro Polivalente di Telve e presenziata dalla 
Commissione per la valutazione dei trofei da parte del Ser-
vizio Foreste e Fauna della Provincia Autonoma di Trento; 
in questa occasione la Sezione si è distinta ed ha ottenuto 
plausi ed elogi da parte degli addetti ai lavori per le tempi-
stiche e la logistica veramente ammirevoli .
La valutazione dei trofei è stata propedeutica per l’evento 
più importante che ha caratterizzato la primavera l’ Ex-
poRiva Caccia Pesca Ambiente 2011, mostra tenutasi 
a Riva del Garda nel mese di marzo e giunta alla sua 40° 
edizione, di ampio interesse generale non strettamente ve-
natorio. 
durante tale manifestazione è stata celebrata la prima  
RASSEGnA DI GESTIonE UnICA DEL TREnTIno, 

in essa sono confluiti i trofei di tutte le riserve della regione, 
dando dimostrazione della capacità dei cacciatori di saper 
organizzare un evento la cui portata supera i particolarismi 
territoriali e riservistici.
dopo la partecipazione all’ExpoRiva, ci siamo occupati del 
completamento del percorso didattico intrapreso lo 
scorso autunno: in settembre avevamo portato gli alunni 
della quarta classe primaria di Telve a studiare la fauna nel 
proprio habitat, i bambini avevano poi realizzato a scuola 
degli elaborati esposti nella nostra sede durante la Sagra 
di San Michele. Il progetto si è concluso in aprile con una 
nuova uscita in Valsolero che ha permesso agli scolari l’os-
servazione di numerosi ungulati; considerato l’entusiasmo, 
l’attenzione e l’apprezzamento dimostrato da tutti i par-
tecipanti questo progetto didattico merita sicuramente di 
essere riproposto.
Per aver collaborato attivamente alla realizzazione di tale 
ambizioso ed impegnativo progetto didattico un grazie 
sincero va alle maestre Ilaria, Marina e Sandra, alla diri-
gente de Boni, ai guardiacaccia Fausto Pallaoro e Matteo 
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Tessaro sempre disponibili con la loro esperienza a far ma-
turare nei bambini il rispetto, la curiosità e la meraviglia 
per gli animali e la natura.
Folta partecipazione ha riscosso l’incontro da noi orga-
nizzato con il Presidente dell’Associazione Caccia-
tori Trentini tenutosi nella sala della biblioteca di Telve, 
il dott. Gianpaolo Sassudelli ha incontrato i soci dei di-
versi distretti illustrando e discutendo i cambiamenti che 
coinvolgeranno la nostra associazione, soprattutto rispetto 
ai rapporti che intercorrono con la Provincia Autonoma di 
Trento, il nuovo sistema di gestione riguardante principal-
mente gli ungulati con una forte responsabilizzazione 
dei cacciatori nei confronti di fauna e territorio me-
diante un modello improntato su deleghe gestionali e ac-
cordi Provincia – Associazione – Riserve.
Stiamo ultimando la programmazione degli interventi am-
bientali proposti in autunno, così con l’inizio della bella 
stagione potranno partire i lavori; dopo aver ottenuto le 
necessarie autorizzazioni, intendiamo ripristinare alcuni 
sentieri utili non solo allo scopo venatorio ma praticabili 
anche da tutti gli amanti dell’escursionismo. Gli interven-
ti ambientali sono momenti di importante aggregazione 
dove ognuno, secondo le proprie capacità ed attitudini, si 
rende disponibile a lavorare con gli altri, un giorno di fati-

coso lavoro nel bosco diventa così un’occasione (a volte 
anche goliardica!) di socializzazione ed amicizia.
Sempre impegnativa, anche perché non supportata da fa-
vorevoli condizioni meteorologiche, è stata l’attività dei 
censimenti primaverili delle specie del capriolo, del 
cervo e del fagiano di monte.
Cogliamo l’occasione fornitami da Telve notizie per rin-
graziare tutti coloro che hanno collaborato e continuano 
a collaborare, anche dietro le quinte, alla realizzazione di 
tutte le nostre attività; senza questo prezioso contributo, 
infatti, non sarebbe possibile realizzare concretamente 
nulla, poiché è solo attraverso l’unione che si riesce a tro-
vare quell’energia positiva per crescere, andare avanti per 
raggiungere obiettivi comuni, lasciando perdere screzi e 
divisioni che rischiano di far diventare altrimenti un’asso-
ciazione una realtà a vantaggio solo di pochi e a svantag-
gio di tutti. 
Un ringraziamento particolare va anche alle Amministra-
zioni comunali, in particolare a quella di Telve, che da sem-
pre contribuiscono a far crescere la nostra Associazione, 
fornendo grande disponibilità di mezzi e di risorse.
nell’attesa di ritrovarci su questo editoriale salutiamo tutti 
con un caloroso … WEIdMAnnSHEIL e l’augurio di una 
splendida estate!

I cacciatori e la 4ª elementare

dalle associazioni
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Spazio
giovani

di Silvano Berti

ORATORIO
DON BOSCO

Gr.Est e Campeggio: si lavora per 

soddisfare i più piccoli! .

dalle associazioni...

Un cordiale saluto a tutti! Siamo già all’appunta-
mento estivo di “Telve notizie” e anche l’oratorio 
vuole fare una rapida carrellata di quanto fatto nei 

primi mesi di quest’anno 2011 ed un accenno a quelli che 
saranno i prossimi impegni estivo-autunnali.
Penso che tutti abbiate apprezzato le iniziative che 
sono state proposte dall’oratorio e dai gruppi ad esso 
collegati:Gruppo Rag.Gio, Gruppo adolescenti e 
Gruppo pallavolo.
di seguito un piccolo elenco:

•	 la Befana (gennaio): abbiamo preparato e distri-
buito 200 calze;

•	 Il Carnevale (febbraio) con la collaborazione 
della scuola materna;

•	 Il Gruppo pallavolo ha partecipato e ben figu-
rato alla “12 ore” di Levico.

•	 La tombola  mangiona (marzo) con più di no-
vanta premi distribuiti,

•	 La “bellissima riflessione” in chiesa il vener-
dì delle Palme animata dal gruppo Rag.Gio con 
la regia di MariaGrazia e di Flavio, con l’aiuto di 
nello e Maurizia e con padre Andrea.

•	 La “Via Crucis” per le strade del paese animata 
dal gruppo adolescenti. 

•	 La serata con il gruppo di ragazzi di Stivor 
(per interessamento di Pavo dalsaso e ospitati a 
Telve nelle nostre famiglie), essi sono stati accolti 
in teatro dalla banda giovanile della Banda Folk-
loristica di Telve e ci hanno letteralmente stupito 
con la loro bravura.

•	 La 27a edizione della “Festa per l’Anziano” 
molto ben riuscita visto l’impegno profuso dalla 
banda giovanile e dal suo maestro Simone dal-
castagnè, dal gruppo flauti del prof. Bernardino, 
dalla IV elementare di Telve con Lorena e la loro 
maestra, dal gruppo chitarre del prof. nello, per 
non parlare poi dell’ottimo rinfresco che ha chiu-
so la serata.

Prossimi appuntamenti:
Si sta alacremente lavorando alla preparazione del Gr.Est 
(giugno) e del campeggio che quest’anno si terrà alla bai-
ta Ziveron, messa gentilmente a disposizione dal Comu-
ne di Castelnuovo, l’utima settimana di luglio per il primo 
turno e la prima di agosto per il secondo e numerosissimo 
turno.
Ci sono moltissime iscrizioni ma vedremo, nel limite del 
possibile, di accontentare tutti. Ricordo a chi ha voglia di 
impegnarsi che c’è bisogno di una o più persone per l’aiu-
to in cucina al campeggio.
A tal proposito, quest’anno ben dieci ragazzi e ragazze 
hanno frequentato il corso per animatori che si è tenu-
to a Trento al Seminario Maggiore. 
ne siamo contenti ed orgogliosi; un bravo a tutti loro per 
la dedizione, saranno tutti impegnati con il Gr.Est a Telve.
Ci rivedremo poi in autunno con l’apertura dell’oratorio, 
con la castagnata ed il concorso delle zucche, con la 
sfilata di S.Martino e poi vedremo, magari, di farvi anche 
qualche sorpresa!
A  TUTTI Un AUGURIo dI BUonE FERIE che siano lun-
ghe e possibilmente belle da morire!
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di Alessandro Battisti

GRUPPO PAllAVOlO
ORATORIO

Prima edizione per la

“12 ore pallavolo” a Telve .
Arrivati ormai in prossimità delle vacanze estive è 

tempo di bilanci anche per la squadra di pallavolo 
dell’oratorio. Ci eravamo lasciati a dicembre per 

le vacanze di natale. 
Con il nuovo anno sono ricominciati gli allenamenti set-
timanali; in questi mesi abbiamo partecipato alla “12 H 
pallavolo” organizzata dallo Spazio Giovani Zona Laghi 
che si è disputata a Caldonazzo il 13 marzo; è stata una 
giornata diversa dalle altre, dove abbiamo avuto la possi-
bilità non solo di giocare e confrontarci con altre squadre 
ma è stato anche un importante momento di socializza-
zione con molti altri giovani della zona. Al termine del 
torneo ci siamo classificati al terzo posto.
Ma l’evento più importante è stato l’organizzazione da 
parte della nostra squadra della 1° edizione della “12 
H pallavolo” a Telve. Il torneo si è svolto domenica 22 
maggio 2011 presso la palestra delle scuole medie di Tel-
ve e ha visto la partecipazione di 4 squadre i cui parteci-
panti provenivano da tutta la Valsugana; inoltre, abbiamo 
avuto il piacere di ospitare anche una squadra provenien-

te dalle Valli Giudicarie.  E’ stata una bellissima giornata 
di sport e di divertimento per tutti; un ringraziamento 
a tutte le squadre che hanno partecipato. Al termine di 
una estenuante e combattuta finale ci siamo classificati 
al secondo posto; vivissime congratulazioni alla squadra 
vincitrice.
Colgo l’occasione, inoltre, per ringraziare nuovamente 
tutti coloro che hanno collaborato rendendo possibile in 
tal modo la realizzazione di questa manifestazione spor-
tiva. GRAZIE!
Visto il buon esito di questa prima edizione del torneo 
torneremo sicuramente il prossimo anno con una secon-
da edizione.
Per quanto riguarda, invece, i prossimi appuntamenti, 
dopo la pausa estiva la squadra sarà impegnata nel tor-
neo di pallavolo che coinvolgerà gli oratori di tut-
ta la Valsugana e speriamo possa arrivare in tale occa-
sione anche la nostra prima vittoria di quest’anno.
Terminato lo spazio a disposizione - a nome della squadra 
– auguro a tutti BUonA ESTATE!

dalle associazioni
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GRUPPO
ADOleSCeNTI

Vivaci iniziative

dei giovani telvati .
di Elena, Serena, Alessandro e Gilberto

C i siamo lasciati a dicembre mentre eravamo alle 
prese con la preparazione del mercatino di na-
tale. Cogliamo l’occasione per ringraziare nuova-

mente tutti coloro che hanno creduto in questo proget-
to a sostegno della missione di Padre Pio Milpacher in 
Brasile.
dopo le feste natalizie abbiamo ripreso la nostra attivi-
tà concentrando l’attenzione su una tematica af-
frontata a livello decanale da tutti i gruppi adolescenti. 
L’argomento trattato ha riguardato lo sviluppo affet-
tivo, con tutto quello che comporta, in modo particolare 
nell’età adolescenziale. 
Ci siamo soffermati in particolare sull’importanza dei 
valori, dei sentimenti, delle emozioni che sono 
indispensabili non solo in 
un rapporto di coppia ma 
anche in famiglia e con gli 
amici. oggi, infatti, parlare di 
valori sembra quasi fuori moda; 
pensare che l’amore possa es-
sere “per sempre” risulta cosa 
di tempi antichi; riuscire a capi-
re poi che amare, nel senso più 
pieno del termine, è qualcosa 
che coinvolge tutte le dimen-
sioni della persona, è qualcosa 
di molto lontano dalla realtà del 
nostro quotidiano. Avere dei 
valori significa pensare e sce-
gliere; capire l’altro e imparare 
a mettersi in relazione nel modo 
migliore possibile, presuppone 
che ci sia, prima, un’attività ri-
flessiva a riguardo.
Inoltre, una volta al mese con 
i ragazzi ci siamo trovati in 
oratorio per Spazio Giovani 
dando così loro la possibilità di 
divertirsi, socializzare e giocare 

insieme.
Come da tradizione, abbiamo animato l’ora dei giovani la do-
menica delle Palme (17 aprile 2011) e la Via Crucis del Vener-
dì Santo (22 aprile 2011).
Il 6 maggio 2011 abbiamo organizzato l’incontro con i ragaz-
zi di terza media, che saremo lieti di avere con noi il prossimo 
autunno con l’apertura del nuovo anno catechistico.
Il 14 e 15 maggio, infine, abbiamo aderito alla campagna 
“Abbiamo riso per una cosa seria” organizzata dall’AC-
CRI (Associazione di Cooperazione Cristiana Internazionale) 
per la realizzazione di una rete idrica in Bolivia. Ringraziamo 
a nome dell’ACCRI tutti coloro che hanno sostenuto questa 
iniziativa.
I ragazzi e gli animatori augurano a tutti voi buona estate!!!

dalle associazioni
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GRUPPO
RAGGIO

Estate raggiante! .di Lorena martinello

Per l’estate 2011 il Gruppo RagGio si sta preparando 
con diverse iniziative rivolte a bambini e ragazzi di 
Telve e dei paesi vicini. In giugno ci troveremo nelle 

due settimane successive alla chiusura delle scuole con il 
consueto appuntamento del Grest. Evento preparato 
con grande impegno da un folto gruppo di giovani, reduci 
da un corso di formazione per animatori interessante ed 
utile. In luglio parteciperemo a “Bimbi in piazza” e stiamo 
organizzando il primo turno del campeggio in ziveron 
per i bambini di quinta elementare e prima media. In ago-
sto toccherà al secondo turno del campeggio, per i ragazzi 
di seconda e terza media. In settembre l’attività del Grup-
po RagGio si concentrerà sulla collaborazione alla sagra di 
S. Michele. 
ora condividiamo con i lettori una riflessione su che cosa 
sia un campeggio, attività molto amata da noi animatori e 
da bambini e ragazzi che ogni anno partecipano con en-
tusiasmo.
L’obiettivo principale del campeggio è quello di 
offrire la possibilità ai bambini di vivere un’espe-
rienza forte di condivisione, sia con i coetanei che con 
ragazzi più grandi, preparati, che offrono le loro capacità 
d’animazione a titolo volontario. 
I bambini che partecipano al campeggio sperimentano il 
valore del volontariato e si appassionano alla gratuità, al 
saper donare il proprio tempo per altre persone della co-
munità in cui si vive. nel corso degli anni molti bambini 
che hanno vissuto il campeggio, crescendo, ne sono diven-
tati animatori: questo ha sicuramente contribuito a raffor-
zare l’idea di comunità e di dono del proprio tempo. 
Gli animatori del Gruppo RagGio strutturano il soggior-
no dei ragazzi attraverso una serie di momenti alternati: 
drammatizzazioni, riflessioni, giochi a tema e giochi liberi, 
attività fisica, pulizia della struttura ospitante, camminate, 
momenti di preghiera, tornei, laboratori creativi e musica-
li... questo per offrire non solo momenti di divertimento, ma 
anche di riflessione e crescita umana, sempre nello spirito 
della collaborazione e condivisione. Il campeggio è oga-
nizzato dal Gruppo RagGio in stretta collaborazione con 
l’oratorio Parrocchiale: questo offre all’esperienza un va-

lore aggiunto, perchè non si tratta di una semplice colonia 
in cui gli animatori si limitano ad intrattenere i bambini, 
bensì di un momento di formazione umana ed educazione 
ai valori cristiani, fatta da persone che si impegnano sen-
za percepire una paga, ma accontentandosi della gioia dei 
ragazzini come unica retribuzione. L’esempio degli anima-
tori è, ovviamente, il primo veicolo di trasmissione dei va-
lori: per questo ci si prepara con impegno e largo anticipo. 
Alcuni sacerdoti affiancano gli animatori nell’importante 
compito di giudare i bambini nei momenti più importanti 
della settimana.
I bambini e ragazzi che partecipano al campeggio 
imparano a condividere, a giocare ed organizzarsi 
in gruppi, condividendo le gioie del gioco e le pic-
cole fatiche della quotidianità quali i turni di puli-
zia e lavaggio piatti. Vivono una settimana a contatto 
con la natura, senza l’uso di giochi elettronici, riscoprendo 
la bellezza dei giochi semplici da fare in compagnia, come 
le carte o il pallone, i canti e le escursioni in montagna. Si 
cerca sempre di portare i bambini a conoscere le nostre 
montagne attraverso escursioni accompagnate da guide 
esperte che sanno valorizzare i nostri panorami, per appas-
sionare gli adulti del domani alle escursioni in montagna 
nel rispetto dell’ambiente nel nostro magnifico territorio.
Il campeggio si sviluppa di pari passo ad una storia-tema, 
che guida i giochi, le riflessioni e le diverse attività. La sto-
ria non è mai scelta a caso: è sempre ricca di spunti di 
riflessione. Per poter così, tra un gioco ed un sorriso, far 
crescere e maturare i nostri futuri adulti. 
Grazie alle famiglie che ci danno fiducia e che, proprio affi-
dandoci i loro figli, ci stimolano a svolgere nel migliore dei 
modi il nostro compito educativo. 
Buona estate in compagnia! 

dalle associazioni
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Unione Sportiva
Telve
di Emanuela Bizzotto 

Quest’anno la stagione calcistica a differenza degli 
anni scorsi che si era conclusa con il memorial 
“Gianni Rigoni”, che verrà disputato in settembre, 

si è chiusa sabato 11 giugno presso il campo sportivo con 
la manifestazione benefica “Un CALCIo ALL’InDIFFE-
RAnzA”, che ha visto partecipare attivamente, oltre alla 
società sportiva anche le altre associazioni del paese. du-
rante il mese di maggio i bambini e i ragazzi della cateche-
si aiutati da Lorena Martinello e david Micheletti hanno di-
segnato un bellissimo murales che è andato ad abbellire gli 
spalti del nostro centro sportivo. I ricavati della festa sono 
stati devoluti per aiutare i bambini e i ragazzi del Messico 
e dell’Etiopia. 
In merito alla stagione sportiva, riportiamo di seguito alcu-
ni risultati e alcune notizie dalle nostre squadre di calcio. 
La Prima Squadra ha avuto una buona stagione che l’ha 
vista stazionare nelle zone alte della classifica del cam-
pionato di 1° Categoria. La squadra sempre guidata dal 
mister Ruggero Trentin si è ben comportata durante tutto 
l’arco della stagione. Fatto sta che oltre ad aver chiuso il 
campionato al 3° posto, la squadra è giunta fino alle semi-
finali della Coppa Provincia, eliminata dalla bestia nera di 
quest’anno Castel SanGiorgio. 
La categoria Juniores allenata dal mister Pecoraro Lo-
renzo, ha chiuso bene la stagione posizionandosi sempre 
nella zona medio alta della classifica. La squadra purtrop-
po, a causa anche delle regole cambiate dalla Federazio-
ne dopo l’iscrizione (Regola fuoriquota), ha avuto delle 
difficoltà numeriche e molte volte ha affrontato le partite 
schierando in campo un gran numero di ragazzi presi dalla 
categoria Allievi. Comunque sia, la stagione è stata positi-
va e il grazie della società è rivolto al mister, agli accompa-
gnatori ed ai ragazzi, che seppur qualche volta potevano 

essere demotivati dalla situazione numerica, hanno sem-
pre dimostrato impegno e costanza portando sempre alti i 
colori della Società; 
La squadra Allievi guidata da mister Enrico Ferrai si è 
ben distinta nell’arco del campionato terminando al secon-
do posto solitario. La squadra nata in collaborazione con l’ 
A.C. Valsugana ha espresso sempre un bel gioco unendolo 
agli ottimi risultati. da ricordare che alcuni ragazzi della 
Categoria Allievi hanno rimpinguato anche la squadra Ju-
niores e che due ragazzi ( Ferrai Marco e Mergarda Marco) 
hanno fatto il loro debutto con la Prima Squadra. Un rin-
graziamento va inoltre agli accompagnatori che sempre si 
sono prodigati per i ragazzi. 
La squadra dei “Giovanissimi” allenati da Brendolise 
Andrea, dalledone Roberto e Spagolla Matteo si è ben di-
stinta nel campionato di categoria chiudendo il girone al 
secondo posto. La squadra che come gli Allievi è in col-
laborazione con l’A.C. Valsugana, ha avuto delle difficol-
tà iniziali nell’integrazione tra i ragazzi, problematica che 
però pian piano si è assottigliata. La stagione purtroppo è 
stata costellata dagli infortuni capitati a Cappello Alessan-
dro (due), che l’hanno messo ko per buona parte del girone 
di andata, a Fiori denis, che causa la rottura della tibia del 
perone, ha terminato la propria stagione prima dell’inizio 
del girone di ritorno e a Lippi Alessandro, che dopo uno 
scontro in allenamento, ha visto terminare la stagione con 
la rottura di ulna e radio. Anche in questo caso un grazie 
agli accompagnatori che hanno sempre seguito i ragazzi, 
sia nelle partite sia negli allenamenti. 
Per quanto riguarda la categoria “Esordienti”, allenata 
da david Micheletti, Paolo Rigon e Marchesoni Matteo, ha 
sempre mostrato ragazzi con voglia di giocare, raggiun-
gendo buoni risultati anche se nella maggioranza dei casi 

Diamo un calcio all’indifferenza! .
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ha dovuto cimentarsi con squadre, seppur di categoria, 
composte da ragazzi più grandi. A parte il risultato spor-
tivo che poco conta, i ragazzi, ben guidati, hanno formato 
un buon gruppo, seppur con annate diverse (1998-1999), 
aiutandosi tra di loro. Si ringrazia sentitamente Baldi San-
dro che come accompagnatore ha sempre avuto una pa-
rola d’incoraggiamento e di conforto nei confronti di tutti i 
ragazzi, anche delle altre categorie. 
I “Pulcini A” allenati dal collaudato duo Giancarlo orsin-
gher e Marco Pecoraro hanno terminato in modo brillante 
il campionato esprimendo un bel gioco ed un ottimo spirito 
di squadra. I piccoli giocatori si sono contraddistinti per 
una frizzante giocata, mettendo in campo grinta ed un’ele-
vata capacità sportiva. Un ringraziamento particolare agli 
allenatori che hanno saputo in questi anni costruire un 
gruppo che, oltre a dimostrare la propria bravura, ha impa-
rato il valore di stare insieme rispettandosi e sostenendosi 
a vicenda. 
La squadra dei “pulcini B”allenata da Angeli Sergio, ha 
avuto invece un’annata difficile dovuta soprattutto al fatto 
che ha sempre giocato con ragazzi più grandi. Comunque 
da settembre ad oggi i ragazzi hanno migliorato sia il gioco 
sia i risultati, ma soprattutto hanno formato una squadra 
che pensa al futuro. Un gran ringraziamento a quei genito-

ri, che seppur non essendo accompagnatori ufficiali, hanno 
aiutato costantemente il mister con i ragazzi. 
I “Primi Calci” allenati da Simonetto Elisabetta, Trentin 
Mauro e Agostini Ketty , si sono preparati in palestra pro-
vando nel finale di stagione l’ebbrezza di cimentarsi sul 
campo da calcio. I bambini si sono divertiti molto ad im-
parare i primi rudimenti del nostro sport ed in particolare 
hanno svolto una partita in pari categoria con il Roncegno, 
march che a detta dei bambini “è finita in parità”. 
nel mese di gennaio come ormai consuetudine, una com-
pagine dei nostri “Pulcini “ ha disputato il torneo di Arco 
“Beppe Viola”, nel quale i nostri atleti hanno fatto una 
bella figura chiudendo al 13° posto su 64 squadre, in bar-
ba alle influenze stagionali. Sempre la stessa selezione ha 
partecipato al torneo di Pove del Grappa, “Trofeo Topo-
lino” disputando le finali e arrivando al 13° posto su 32 
concorrenti, grazie al “golden gol” messo a segno da Lippi 
Stefano. Infine, gli stessi ragazzi hanno partecipato al tor-
neo Scarabocchio ed al Torneo dell’ Aquila. Complimenti 
alla squadra e agli allenatori che li hanno accompagnati 
con serietà e professionalità. 
Cogliamo l’occasione infine per ringraziare tutti gli spon-
sor e i simpatizzanti, che con il loro contributo ci aiutano 
a sostenere la società. Auguriamo a tutti una bella estate. 

Piccoli campioni dell’US Telve

dalle associazioni
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Vigili del
Fuoco
di Silvio Trentinaglia

Anche in questa prima parte del nuovo anno, l’atti-
vità del Corpo è stata intensa e ricca di ap-
puntamenti.

Accanto ai consueti addestramenti, siamo stati impegna-
ti in diverse attività ed iniziative in collaborazione con le 
altre associazioni del paese, tra cui il gruppo Alpini e il Gs 
Lagorai Bike.
Inoltre, il giorno giovedì 24 marzo è stata effettua-
ta un’esercitazione di evacuazione della scuola 
dell’infanzia di Telve. La prima parte della mattinata 
è stata dedicata ad una breve lezione teorica, durante la 
quale il comandante ha illustrato il comportamento più 
adeguato e le regole da rispettare in caso di incendio.
In seguito è stato simulato un incendio; sono quindi inter-
venuti una decina di vigili, suddivisi in due squadre, sup-
portati dall’autoscala distrettuale, che hanno provveduto 
ad evacuare gran parte dei ragazzi e delle insegnanti dalla 
struttura. Si è reso necessario l’utilizzo dell’autoscala per 
concludere l’uscita dei rimanenti bambini, in quanto parte 
della struttura non era accessibile dall’interno. 
A conclusione della mattinata è stata data a tutti i ragazzi 
la possibilità di salire sull’automezzo distrettuale e di pro-
vare i dPI (dispositivi di protezione individuale) dei nostri 
pompieri.
Quest’esperienza è stata accolta dai bambini con 
grande entusiasmo e si è rivelata utile anche per 
noi, per meglio conoscere le strutture pubbliche presenti 
all’interno del nostro comune e poter intervenire in manie-
ra più tempestiva ed efficace in caso di reale necessità.
In parallelo prosegue anche l’attività del gruppo Allievi, il 
cui calendario è ricco di attività organizzate a livello di-
strettuale e che impegnano ogni settimana ragazzi e ac-
compagnatori.

I vigili del fuoco alla scuola materna di Telve

Una squadra dei VVF Telve
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Esiste un tempo per scrivere? Esiste un 
tempo per raccontare, per narrare? 
non può esistere un tempo per emozio-
narsi e far emozionare, la poesia non è 
un “mestiere” per pochi eletti, per po-
chi “maghi”. E’ invece per tutti coloro 
i quali riescono attraverso le parole ad 
indagare la propria anima al fine unico 
di conoscerla, coltivarla ed esprimerla. 
“La poesia aiuta il cuore a non invec-
chiare” scrive un famoso giornalista 
italiano, Romano Battaglia. Ecco allora 
che, attraverso due stagioni della vita 
opposte, mettiamo a confronto due ge-
nerazioni di “poetesse per passione”, 
che hanno deciso di aprirsi e raccontar-
ci la loro esperienza con la scrittura a 
testimonianza del fatto che non c’è un 
tempo per la poesia.   

Incontro suor Gisella Baldessari in 
un piovoso pomeriggio di maggio. dopo 
una breve attesa la sento arrivare fretto-
losa, la sua gioiosa accoglienza e il suo 
dialetto “de Trent” mi scaldano il cuore. 
Inizia subito a raccontarmi di come si 
sia avvicinata alla scrittura, di come essa le permetta 
di esprimersi, di raccontare ciò che le viene da den-

CoRTESIA 1972
Ades l’è vegnù de moda
Parlar de cortesia
Ma de zent che ghe ‘n fa uso
No so quanta che ghe ‘n sia
I diss esser cortesi
L’è anca educazion
Ma ‘ntanto tuti i ciàcera 
I vol gaver resòn

Tutti i g’ha pressa i core
Magari i diss: “Perdon!”
E dopo i te la cacia
Col darte en gran buton
Pitòst che far ‘na bega
O qualche polvèron
Metete pur en parte
Metete e ‘n canton

Ma dighelo 
Che i vaga a comprar la cortesia
Senza tanti susuri
Zo lì ‘n la farmacia

Il tempo
della poesia
di Lorenza Trentinaglia

CURiOSiTà...

tro o semplicemente ciò che vive 
durante la sua giornata.  Mi dice 
che da quarant’anni si trova presso 
Casa d’Anna e fin dagli inizi della sua 
esperienza  nel nostro paese ha sempre 
messo per iscritto tutti gli avvenimenti 
importanti della sua vita, concependo 
la scrittura non solo come un mezzo 
per esprimersi, ma anche un modo per 
stare bene con sé stessa.  
“Scrivo per esprimere ciò che ten-
go nel cuore: amore, affetti, gioia, 
solidarietà, amicizia e riconoscen-
za. Con la poesia esprimo i miei 
sentimenti più profondi, ripercor-
ro la storia per non dimenticare. 
Colgo l’ispirazione anche nella 
preghiera o mentre faccio assi-
stenza notturna alle ammalate”.
Mi narra per esempio di come abbia 
scritto una poesia per quei famosi tre 
pini che facevano parte del parco della 
Casa, delle varie peripezie che hanno 
fatto in modo che due di essi fossero 
spostati, anziché abbattuti, per vo-
lere delle suore e di come alla fine si 

sia dovuto tagliare anche l’unico superstite per questio-
ni di sicurezza. Mi racconta ancora di come scriva per 

1  Lucio Apuleio (Madaura, 125 – 170 circa) fu uno scrittore, filosofo, retore e alchimista romano di scuola platonica.

“Son dunque un mago per il fatto d’esser 
un poeta?” (Apuleio1)

Suor Gisella Baldessari
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tutte le persone religiose o meno che, anche solo per 
pochi istanti, hanno fatto parte della sua vita. Ad esem-
pio la “donna Forte”, suor Amabilia Bandiera, vissuta fra 
le due guerre e protagonista di una sua poesia dal titolo 
omonimo che mi legge con passione. Si commuove nel-
la lettura, è l’emozione di chi ha vissuto quei momenti 
in modo totalizzante e li sa rivivere con lo stesso ardore.  
L’ispirazione arriva soprattutto di notte, quando Suor Gi-
sella sente muoversi qualcosa dentro di lei, qualcosa di 
così forte e profondo che la fa alzare istintivamente dal 
letto  per recarsi alla sua scrivania, dove butta giù ap-
punti frettolosi che il giorno seguente daranno il via alla 
stesura di una lunga e appassionata poesia. Momenti di 
vita quotidiana, semplice e pura: questa è l’unica ispi-
razione di cui suor Gisella ha bisogno per continuare la 
sua passione legata alla scrittura poetica. Prima di con-
gedarmi mi presta le sue raccolte, non prima però di 
essersi raccomandata di non divulgare il lavoro di una 
vita e di riconsegnarle il tutto la settimana seguente: un 
bene prezioso, il ricordo indelebile di un’esisten-
za vissuta per gli altri e raccontata a suo modo.  

 
diverso è l’incontro con Sabrina 
Ferrai, una ragazza schietta e sim-
patica che accoglie con entusia-
smo la possibilità di raccontare sul 
nostro notiziario comunale il suo 
rapporto con la scrittura. Certo lei 
è molto più inserita nell’ambiente 
letterario, partecipa costantemen-
te a concorsi poetici ottenendo 
ottimi risultati, scrive in italiano 
ed in inglese, ha visto la pub-
blicazione di alcune sue opere 
in raccolte importanti... La sua 
passione nasce fin da piccolina, la 
mamma mi confida che fin da su-
bito ha capito che sua figlia aveva 
un rapporto particolare con la pen-
na, visto che componeva in rima i 

“pensierini” che come compito per casa le venivano asse-
gnati  dalle maestre della scuola elementare.  Ecco come 
Sabrina si racconta a noi:

“non potrei iniziare un resoconto su me stessa senza prima 
parlare di quello che la poesia significa per me: poesia è 
davvero qualsiasi cosa, animata e non. E soprattut-
to, è vita. nella mente di un poeta, spesso realtà e imma-
ginazione sono entità così confuse che è talvolta difficile 
scinderne i contorni. nel mio caso, tendo a tingere que-
sto mondo già confuso con un po’ di malinconia, definita 

da qualcuno ‘leggera’. Infatti non parliamo solo di dolore, 
sofferenza, rimpianto, ma anche e soprattutto di dolcezza. 
Questo perché la poesia contempla un tipo partico-
lare di dolcezza o meglio le effusioni dell’anima, 
qualcosa di estremamente romantico e delicato. 
Mi reputo una ragazza tranquilla, adoro gli animali e la na-
tura, leggere leggere leggere e apprendere sempre. La vo-
glia di conoscere mi ha stimolato negli studi che ho fatto, 
specialmente in merito alla letteratura e alle lingue stranie-
re. Adoro inoltre  fare uso del computer, fotografare i mo-
menti importanti, ascoltare musica. Per quanto riguarda il 
mio profilo psicologico sono una persona emotiva, talvolta 
diffidente e tendenzialmente introversa. nutro rispetto per 
i valori di famiglia, amicizia e amore. Credo tuttavia che 
la mia semichiusura verso il mondo mi abbia aiutato ne-
gli intenti poetici, perché attraverso la poesia ho veicolato 
anche molto di me stessa. Tendo spesso a definirmi una 
‘contraddizione creativa’: ‘contraddizione’ perché sono lu-
natica in tutti i sensi e chi mi conosce lo sa molto bene, 
‘creativa’ perché la creatività ha molta importanza nella 
mia vita. Credo soprattutto al potere del linguaggio, alle 
parole che si fanno canale di comunicazione. 
La mia passione per la poesia credo sia sempre esi-
stita, ho iniziato con i pensierini di ‘Scrivo io’ alle 
scuole elementari, con piccole poesie in rima. da 
piccola ho partecipato a un concorso di poesia regionale, 
ma non è andato come speravo. Ho sempre tenuto un dia-
rio mio, per tutta l’adolescenza. non ho mai abbandonato 
la scrittura, ci credo tuttora e ci crederò sempre. Talvolta 
penso di preferire la parola scritta alla stessa pronuncia-
ta oralmente. E’ così, non so spiegarlo. Mi piacerebbe fare 
della mia poesia un mestiere, per il momento resta un so-
gno che coltivo partecipando ai concorsi e facendomi co-
noscere alle persone. 
Ciò nonostante, è vero, ci sono stati dei momenti 
in cui non ho scritto nulla, del resto si dice spes-
so, ci sono momenti di ‘vuoto’. Mi ricordo uno dei miei 
periodi no come una ‘crisi delle certezze’; effettivamente 
sembra che il mondo tutto ad un tratto diventi più pesante 
e la tua penna non riesce a scrivere niente perché niente è 
quello che c’è da dire. Resti bloccato, a fissare quel foglio 
bianco immacolato. o quasi. Razionalizzo le mie esperien-
ze di vuoto come momenti in cui nemmeno la mia anima 
vuole mettersi in contatto con me e allora mi arrendo a 
vivere la vita di tutti i giorni. 
Per scrivere mi ispiro a tutto: un fiore, un animale, 
vite che vedo in giro. A trasformare tutto in versi ci 
pensano mente e cuore. Ma come ogni poeta o artista 
che si suol dire ho anch’io i miei miti: in primis la poetessa 
milanese Alda Merini, si dovrebbe imparare dalla sua soffe-
renza. Amo la poesia francese di Charles Baudelaire, la sua 

Sabrina Ferrai
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‘ennui’, Arthur Rimbaud e Lautréamont poeti rivoluziona-
ri che sono riusciti a convincermi; mentre invece dell’In-
ghilterra ricordo piacevolmente Wordsworth e i ‘daffodils’, 
Coleridge e la ‘Rime of the Ancient Mariner’, ‘Brightstar’ 
di Keats; leggo piacevolmente le poesie d’amore di Pablo 
neruda e Jacques Prévert. 
Ho riscoperto la poesia soprattutto durante questi 
ultimi tre anni universitari. mi si è aperto un mon-
do che mi ha permesso di tornare a scrivere. C’è da 
dire che la fortuna ha un ruolo considerevole, credo mol-
to nel destino. E credo nei sogni, sono un grande potere. 
Quindi se sono riuscita nelle poesie e nei concorsi il merito 
non è mio, ma dell’ispirazione che mi sostiene. Proprio in 
questi tre anni ho pubblicato le mie prime poesie: in in-
glese sono risultata finalista ad un contest letterario sulla 
poesia contemporanea inglese scritta da autori di cui l’in-
glese non è lingua madre. La mission del collettivo è quella 
di diffondere la varietà della cultura europea preservando 
le particolarità delle varietà linguistiche. Questo contest ha 
permesso a me e ad altri finalisti di pubblicare una se-
rie di poesie nell’antologia Poetry Pieces of Europe 
vol.1 pubblicata dalla casa editrice Eminor. 
In italiano ho pubblicato la poesia ‘Il mio animo messo a 
nudo’ nell’antologia ‘La notte’ del collettivo ‘poesiaèrivo-
luzione’ che si avvale dell’appoggio della casa editrice Il 
Ginepro. Il mio ultimo traguardo è il Premio de Pal-
chi- Raiziss, premio letterario a sostegno della poe-
ti emergenti in ambito giovanile che collabora con 
la Fondazione Sonia Raiziss Giop di new York. A 
fine maggio saprò se sono finalista o se entrerò a far parte 
del podio. 
In merito alle mostre locali, ho partecipato con le mie poe-
sie assieme a Serena Agostini alla Sagra di S.Michele e alla 
mostra ‘donna Creativa’ tenutasi a Castelnuovo lo scorso 
marzo.”

IL mIo AnImo mESSo A nUDo  

Guardo quella candela, consumarsi,

immemore e indifferente,

mentre il letargico silenzio del buio sta per avvicinarsi

e soffiare la fiamma non mi costa niente.

Ho in mano un foglio di ricordi, 

al buio trovo il coraggio di confessarmi,

perché il giorno, i miei pensieri li trova sordi,

mentre queste belle tenebre invece, sembrano amar-

mi.

Allora prendo una penna e scrivo, 

senza vedere, né un avanti né un dopo,

mi accorgo che tutto sommato vivo

di queste parole che nella notte vedo poco. 

Fermandomi un momento, mi pento 

e guardando fuori dalla finestra, 

ascolto la canzone del vento,

ma dentro di me il dolore resta. 

E punge la notte, 

quando il mio cuore è latitante

suona note fragilmente rotte

e il mio respiro brama, angosciante.

Brama l’abisso, 

così, sento che sudo

e cola sulle pagine il mio animo messo a nudo.

È PRImAVERA!
di Stefano Bellumat

In una fredda e silenziosa grotta alle porte di Telve, 
un orsachiotto di nome Bear si risvegliò da un lungo, 
lunghissimo sonno.
“Ahhhhhhh”. Un enorme sbadiglio mostrò i dentini del 
grazioso animale, ancora troppo piccoli per spaventare 
qualcuno. 
“Mi sembra di aver dormito per mesi!” bofonchiò.

dopo essersi stiracchiato per bene, si alzò in piedi e si 
avvicinò alla cucina.
Quanta fame aveva! di solito beveva solo un po’ di latte 
a colazione ma, quella mattina, in men che non si dica, 
divorò tutto quello che il frigo gli offriva: torte, biscotti, 
pane, marmellate d’ogni genere, merendine e frutta.
Solo ora che era sazio e il pancino non brontolava più, si 
accorse che, per la prima volta nella sua vita, aveva fatto 
colazione da solo.
decise dunque di andare a curiosare nella stanza di 

la fiaba della buonanotte
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mamma e papà.
“Mamma, papà, sveglia!” sussurrò nelle enormi e pelose 
orecchie dei genitori. 
non vedendo nessun cenno da parte loro ed iniziandosi 
ad annoiare della loro pigrizia, decise di provare a 
svegliarli. Tornò in cucina, prese una pentola e con un 
mestolo iniziò a fare un gran fracasso.
“Teng! Teng! Teng! Svegliaaaa, svegliaaa”, urlò divertito 
Bear. 
non c’era nulla da fare.
Mamma e papà proprio non volevano saperne di 
ridestarsi.
“So io cosa ci vuole per sconfiggere un sonno così 
profondo!” disse ridacchiando tra sé e sé l’orsachiotto.
Raggiunse il bagno, riempì un secchio di acqua gelata e 
tornò nella camera da letto. 
Con una mira precisissima centrò in pieno i due 
malcapitati. La loro reazione, però, fu minima:
Mamma orso, come nulla fosse, si scrollò l’acqua di 
dosso senza nemmeno spalancare una palpebra; Papà 
orso, non fece nemmeno quello, anzi, iniziò persino a 
russare!
“Uffa! Se sono così stanchi, vedrò di tornare più tardi! 
Coglierò l’occasione per andare a trovare Jambo, il mio 
migliore amico” borbottò Bear.
non voleva di certo prendersi un raffreddore. Prese 
dunque la sciarpa, infilò i guanti, indossò il cappotto 
e, messi gli sci, si lanciò per la lunga discesa che lo 
avrebbe portato a Borgo Valsugana.
Ma non fece neanche due metri di quel ripido pendio 
che ben presto si ritrovò a ruzzolare per tutto il lungo 
prato. Un capitombolo che, fortunatamente, gli causò 
solo qualche livido. di sicuro, la mamma non gli avrebbe 
risparmiato la ramanzina per aver sporcato i vestiti!
Ripresosi da quel piccolo incidente, Bear disse: “Che 
strano! Ieri, la caverna era tutta circondata da metri e 
metri di neve mentre oggi, come per magia, è del tutto 
scomparsa!”
non capacitandosi di quella stranezza decise di 
continuare il suo cammino che lo avrebbe portato 
dall’amico Jambo. Per farlo, però, avrebbe dovuto 
discendere il Grande Fiume Ghiacciato, chiamato da 
tutti Ceggio.
Si mise i pattini da ghiaccio e si lanciò all’impazzata 
verso l’alveo del fiume. Era da tanto che non si faceva 
una bella pattinata!
Un metro, o poco più, e ben presto si ritrovò ad annaspare 
nell’acqua.
Il Grande Fiume Ghiacciato era diventa il Grande Fiume 
Annacquato! del ghiaccio non era rimasta nemmeno 
l’ombra!

Il piccolo orsetto provò istintivamente a raggiungere la 
riva. non essendo però un abile nuotatore (lo sarebbe 
diventato), la corrente, davvero forte, ben presto 
consumò tutte le sue energie. Come se non bastasse, 
il sopraggiungere di una cascata lo stava mettendo 
davvero in pericolo. “Ma perché non me ne sono stato a 
casa” urlò chiudendo gli occhi mentre veniva inghiottito 
dalla rapida.
Il piccolo animale si sentì d’un tratto leggero. Quando 
socchiuse gli occhi, si ritrovò in cielo! 
“Sono diventato un angelo” subito pensò. Per la fortuna 
dei nostri lettori e per il seguito di questa storia, si 
dovette però ben presto ricredere. Era infatti tra le ali 
di Jack la Rondine che, per pura coincidenza, stava 
svolazzando da quelle parti quando Bear si avventurò 
in quella brutta esperienza. Senza pensarci due volte, lo 
raggiunse in picchiata accorrendo in suo aiuto. 
Frastornato Bear, e ripreso fiato, con la proverbiale 
innocenza di un fanciullo, interrogò il suo soccorritore: 
“E’ scomparsa la neve, il ghiaccio si è sciolto e adesso 
che ci faccio caso fa proprio un gran caldo, ma che 
diavolo è successo a questo pazzo inverno? E perché tu, 
rondine, sei così abbronzata e profumi d’incenso?”
“Amico mio” rispose il volatile. “Sono appena tornato 
dalla mia annuale vacanza in Africa. Figurati se me 
ne rimango nel freddo Trentino col sopraggiungere 
dell’inverno!”
Jack la Rondine fu così gentile da portare l’orsacchiotto 

Illustrazione di
Jacopo Candela
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fino alla casa di Jambo risparmiandogli così chissà quali 
altre disavventure.
Jambo era un vecchio albero parlante e la sua saggezza 
era riconosciuta in tutta la valle.
La quercia  più maestosa e imponente della Valsugana. 
Quanti anni aveva Jambo? nessuno lo sapeva! Si 
mormorava all’incirca duemila.
Se lo si domandava a lui, rispondeva sconsolato: “Sono 
troppo vecchio per ricordarmelo. All’incirca un anno per 
foglia”. E di foglie, ne aveva davvero tante. Anche Bear 
aveva provato a contarle diverse volte ma, arrivato ad un 
centinaio, si era sempre addormentato.
“Jambo, Jambo, ma cosa è successo a questo inverno?” 
chiese l’orsacchiotto incuriosito. “E perché hai messo 
questo vestito verde?”
“Caro amico Bear, questo non è un vestito! Sono le mie 
foglie, che superato l’inverno stanno tornando forti e 
verdi!” spiegò il saggio 
“Cosa vorresti dire? Che l’inverno è già finito? dura 
così poco? dov’è finito il natale, la Befana, i fuochi 
d’artificio di Capodanno? Ho perso anche il Carnevale? 
Ieri sono andato a dormire e, dal freddo che faceva, era 
sicuramente dicembre!”
“Caro amico Bear, tu pensi di aver dormito una sola 
notte, ma non è così!”
“Come mai non ho dormito una sola notte?”
“Caro amico Bear, tu, assieme a Mamma orso e Papà 
orso siete andati in letargo. Questo vuol dire che avete 
dormito tutto l’inverno per salvaguardare la vostra 
salute, far fronte alle rigide temperature e l’assenza di 
cibo! Per caso ti sei svegliato affamato come non mai?”
“Ci puoi giurare, Jambo! Ho mangiato tutto quello che il 
frigo mi offriva!”
Jambo sorrise serenamente.
Bear raccontò tutte le disgrazie accadute quel giorno: 
da come aveva cercato di svegliare i propri genitori, 
al suo tentativo di pattinare sul fiume, passando per il 
capitombolo con gli sci.
Jambo rise cosi fragorosamente che anche le ultime 
foglie ingiallite sui suoi lunghi rami caddero a terra 
lasciando spazio a foglie, fiori, profumi nuovi.
La risata di Jambo richeggiò dunque per tutta la 
Valsugana. Piante, animali, tutti sembravano ora 
rinascere. nuovi colori invasero i prati, il cielo si 
trasformò in un azzurro intenso, le nuvolette grigie 
lasciarono spazio a simpatiche macchioline bianche. 
Anche il sole tornava a sorridere, scaldando il cuore di 
tutti.
Anche alle porte di Telve, nella fredda e scura grotta 
dell’orsacchiotto Bear, Mamma e Papà orso si 
risvegliarono, sospirando sorridenti: “E’ primavera!”

Foto inviata da un discendente di un nostro compae-
sano, Julio Cesar Sartori Ferrari, nipote di Egi-
dio Pedro Sartori Trentinaglia, nato a Telve nel 
1869 che emigrò in cerca di fortuna in America latina e 
visse con la sua famiglia fino alla morte a Fray Bentos 
Repubblica orientale dell’Uruguay, repubblica presi-
denziale di modeste dimensioni racchiusa fra Brasile 
ed Argentina. La foto è accompagnata da un ricordo 
affettuoso del nostro paese che nasce dai racconti 
nostalgici e malinconici dell’emigrante telvato ai suoi 
numerosi nipoti prima di morire nel 1955: “Mi abuelo 
murio en 1955 cuando yo tenia 9 años y siempre me 
hablaba de su tierra a la que nunca pudo regresar.- Yo 
ire en su nombre. Gracias” (Mio nonno morì nel 1955 
quando io avevo 9 anni e mi parlava sempre della sua 
terra alla quale non poté mai far ritorno. Io ritornerò in 
sua memoria, grazie). 

Foto archivio Ecomuseo del 
Lagorai per gentile concessione 
di Julio Cesar Sartori Ferrai
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traguardi
raggiunti
e non solo...

Francesca Ferrai si è laureata il 
30 marzo 2011 in Scienze dei Beni 
Culturali – Percorso storico-artistico 
– presso l’Università degli Studi di 
Trento, discutendo la tesi dal titolo 
“Leggere per un bambino, leg-
gere con un bambino. Biblio-
teche e progetti di promozione 
della lettura in età prescolare”. 
Relatore dott. Silvano Groff. 

Lo scorso 30 marzo 2011 Sabrina Ferrai 
si è laureata in Mediazione linguistica e 
Comunicazione letteraria (percorso Lingue 
e letterature moderne) presso la facoltà 
di Lettere e Filosofia dell’Università degli 
studi di Trento. 
Ha discusso la tesi dal titolo ”La mélan-
colie dans l’oeuvre poétique d’Émile 
nelligan”. Relatore dott. Gerardo Ace-
renza; correlatore: dott. Paolo Tamassia.  



59numero 54  .  luGlio 2011

Valentina Rizzon, si è laureata presso 
l’Università degli Studi di Padova, percorso 
di Laurea Specialistica in Psicologia dello 
Sviluppo e dell’Intervento nella Scuola, 
con una tesi dal titolo “Esposizione 
alla musica e produzione grafica,una 
ricerca nei nidi d’infanzia. Exposure 
to music and graphic production (a 
research  in crèche)”. 
Relatore prof. Michele Biasutti

Un sentito ringraziamento da parte 
dell’Amministrazione comunale alla ma-
estra Ilaria Trentinaglia che, dopo una 
lunga carriera, nel giugno di quest’anno 
ha concluso il suo lavoro come insegnante 
presso la Scuola elementare di Telve. Una 
vita passata al servizio dei nostri bambini 
con passione, dedizione ed un affetto tale 
da, come lei stessa afferma, sentirli anche 
un po’ figli suoi. Grazie maestra Ilaria!
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Donne
e lavoro

approfondimenti

Lo spunto per l’approfondimento di questo numero 
del notiziario comunale ci viene dato dall’incontro 
“Donna e lavoro” che la sala della biblioteca 

ha ospitato lo scorso 11 marzo, all’interno dell’iniziativa 
“Settimana donna” promossa dagli assessorati alla cultura 
di Telve, Borgo, Castelnuovo e Carzano. Un pubblico 
esclusivamente femminile ha ascoltato con attenzione gli 
interventi delle relatrici, la presidente 
della Commissione provinciale Pari 
opportunità Simonetta Fedrizzi, la 
presidente di Confartigianato Donne 
Impresa del Trentino Dina Gretter e 
le responsabili del nido “La bottega 
di Geppetto” di Castelnuovo, Arianna 
e Lilla. 
Parola chiave il “tempo”, tempo da dedicare 
alle faccende domestiche, alla famiglia, 
al lavoro e, perché no, anche a sé stesse. 
Riuscire a conciliare il tutto per le donne 
e mamme di oggi è una vera e propria 
scommessa, che spesso le costringe a 
mettere da parte la propria professione. 
“La conciliazione è il più importante 
ostacolo all’imprenditorialità 
femminile” si è detto. Basti pensare che 
la donna dedica 35.6 ore alla settimana ai 
lavori domestici contro le 28.2 degli uomini; 
si tratta di 81 minuti al giorno in più di tempo 
libero di cui dispongono padri e mariti. In 
Trentino il tasso di occupazione femminile è 
del 58,2% contro il 76% degli uomini, e questo nonostante le 
donne studino di più, si laureino prima e con voti più alti, e 
dedichino più tempo alla formazione.

Ecco quindi che per tentare di conciliare famiglia e lavoro 
si ricorre sempre più al part-time, che però in genere porta 
ad un ridimensionamento del ruolo professionale ed, in 
prospettiva futura, a pensioni inferiori. dall’incontro è invece 
emersa la necessità di incentivare, da parte delle 
aziende locali, politiche a sostegno della famiglia 
quali asili nido convenzionati, servizi mensa ed orari 

di lavoro flessibili: dove questo viene 
fatto, i dati mostrano un tasso di assenteismo 
dei dipendenti minore. Infine una soluzione 
deve partire anche dal nucleo famigliare, con 
l’equa divisione dei lavori domestici, anche 
se- ad onor del vero- oggi ciò avviene più 
spesso che in passato. 
E per le donne imprenditrici? da uno 
studio condotto negli scorsi mesi da 
Confartigianato trentino sulle titolari e socie 
di aziende artigiane di Bassa Valsugana e 
Rovereto tra i 26 ed i 60 anni, emerge che 
il carico di lavoro domestico per le donne è 
pari al 76,2%, un grosso freno dunque per il 
loro sviluppo imprenditoriale. dallo stesso 
studio emerge anche la necessità per le 
imprenditrici di poter contare su una nuova 
figura professionale- l’assistente famigliare- 
e la volontà di creare delle cooperative che 
formino queste persone, dove domanda ed 
offerta possano incontrarsi.

TELVE. LA SITUAzIonE FEmmInILE
Il tema “donne e lavoro” ben si presta ad un’analisi sulla 
situazione occupazionale femminile del paese. I 

La donna 
dedica 35,6 ore 
alla settimana 

ai lavori 
domestici 

contro le 28,2 
degli uomini; 

si tratta di 
81 minuti al 

giorno in più di 
tempo libero di 
cui dispongono 
padri e mariti.

di marika Caumo
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dati forniti dall’Ufficio Anagrafe mostrano come a metà 
maggio su una popolazione complessiva residente di 2.020 
persone, la quota femminile si attesta a 1.060 unità, 
corrispondente al 52,47%. 
di queste, il 16,70% hanno fino a 18 anni, il 12,45% hanno 
un’età compresa tra i 18 ed i 30 anni, l’11,42% vanno dai 31 ai 
40 anni, il 14,72% dai 41 ai 50, il 12,64% dai 51 ai 60, il 9,25% 
dai 61 ai 70, il 9,53% dai 71 agli 80, ben il 10,57% dagli 81 ai 90 
e il 2,73% sono over 90. Per quanto riguarda i titoli di studio, 
le laureate si concentrano sopprattutto nell’arco 1970-1980.
Entrando nel dettaglio, sul totale di popolazione femminile 
ci sono diverse categorie di persone “non occupate 
professionalmente”. ne fanno parte le 94 suore ospitate 
alla Casa d’Anna, che rappresentano l’8,80% delle residenti 
(con un’età compresa tra i 100 ed i 65 anni, di cui il 40% con 
licenza elementare, altrettante con licenza media, il 14% con 
diploma e alcune laureate) e le 163 pensionate ovvero il 
15,36% (vanno dai 99 ai 56 anni, di cui l’80% ha la licenza 
elementare, il 10% la licenza media, il 7% sono diplomate e 
il 3% laureate).
Tra le “non lavoratrici” rientrano anche infanti, scolari e 
studenti: sono 260, il 24,34% di cui 177 hanno fino a 18 anni 
ed 83 superano la maggiore età.
Infine delle non occupate fanno parte le casalinghe, 
la categoria più numerosa dopo quella di bambine e 
studentesse: con 211 unità rappresentano infatti il 19.76%. 
Vanno dagli 85 ai 20 anni e fra queste un centinaio hanno la 
licenza elementare, altrettante la licenza media e una decina 
il diploma.

Passando quindi alle donne “lavoratrici”, la categoria più 
rappresentata è quella delle impiegate, il 7,02% (75): vanno 
dai 55 ai 20 anni, il 51% sono in possesso di diploma, il 14% 
di laurea e le altre di licenza media. Seguono per numero 
le operaie (59), che rappresentano il 5,52%, vanno dai 
20 ai 63 anni, il 51% con licenza media, il 17% con licenza 
elementare e il rimanente diplomate. Le insegnanti (41) 
sono il 3,86%, dai 61 ai 29 anni, per il 56% diplomate, 36% 
laureate, il rimanente con licenza media. Le occupate in 
campo sanitario (infermiere, medici, ecc) sono il 2,90% (31), 
vanno dai 66 ai 29 anni, la maggior parte sono in possesso 
di diploma professionale, mentre le rimanenti si dividono tra 
laureate e chi ha il diploma di terza media.
Rappresentano il 2,06% invece le donne occupate come 
operatrici socio sanitarie (22), vanno dai 54 ai 23 anni e 
gran parte con licenza media, mentre le commesse sono 
l’1,97% (21), hanno dai 58 ai 25 anni, e anche qui la quasi 
totalità ha la licenza media, ma c’è anche qualche laureata. 
Con l’1,59% (17) ci sono quindi le imprenditrici nel 
settore commercio e pubblici esercizi, in prevalenza 
con licenza media, dai 66 ai 30 anni. L’1,40% della 
popolazione femminile è rappresentato dalle collaboratrici 
famigliari e domestiche, dai 61 ai 38 anni, gran parte di 
origine straniera e con licenza media; le inservienti sono 
l’1,31%, dai 62 ai 40 anni e con licenza media. Sotto l’1% 
sono, in ordine decrescente: parrucchiere ed estetiste, 
assistenti sociali e domiciliari, cameriere, cuoche, 
bariste, geometri, imprenditrici agricole, architetti, 
avvocati ed assicuratori.

approfondimenti
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In questi contesti l’SMS è estremamente efficace, 
economico e tempestivo. Il sistema COsmOs per-
mette al Comune  di inviare SMS per informare i 
cittadini su: 

• contenuti di ordinanze, delibere e divieti
• disposizioni urgenti di ordine pubblico
• attivazione bandi e selezioni
• variazione orari uffici comunali 
• segnalazione scadenze 
• posizioni in graduatorie
• rilascio di concessioni
• svolgimento manifestazioni ed eventi culturali

Il Consorzio dei Comuni Trentini ha sviluppato, con la collaborazione dei Comuni di Trento, Rovereto, 
Pergine Valsugana il sistema di comunicazione e dialogo con i cittadini denominato COsmOs.  
I Comuni associati al Consorzio dei Comuni Trentini possono “dialogare” con i propri cittadini anche 
attraverso semplici SMS. Data l’altissima diffusione dei cellulari, la telefonia mobile rappresenta un 
canale di comunicazione privilegiato e dalle enormi potenzialità per migliorare ed innovare il dialogo 
tra Comune e cittadino.

SERVIZIO GRATUITO!
Iscriviti utilizzando il modulo che trovi nella 
pagina a fianco e:
• consegnalo agli uffici comunali oppure
• invialo via fax al 0461 767 077 oppure 
• compilalo on-line sul sito
  www.comune.telve.tn.it/cosmos/

SERVIzIoGRATUITo! 
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MODULO DI ISCRIZIONE AL SERVIZIO DI INFORMAZIONE 
BASATO SULL’INVIO DI SMS

AUTORIZZAZIONE PER ILTRATTAMENTO DEI DATI SOPRA INDICATI

Il sottoscritto autorizza il Comune di TELVE al trattamento dei dati sopraindicati per il servizio di informazione basato sull’invio di SMS (D.Lgs.196/2003).       

         

   (luogo e data)                                       FIRMA

AL COMUNE DI TELVE

Il sottoscritto/a

residente a     Via/Piazza     n.  

CHIEDE
- di essere iscritto al servizio di informazione gratuito che prevede l’invio, da parte del Comune di Telve, di SMS 

  sul telefono cellulare sotto indicato, di informazioni riguardanti varie attività istituzionali e culturali del Comune;

- che gli SMS vengano spediti sul numero di telefono:     

  del quale dichiaro di esserne il titolare;

- di ricevere SMS riguardanti informazioni: (barrare il gruppo o i gruppi che interessano)

       GRUPPO 1: Generale

Chiusura acquedotto, prenotazione legna, informazioni sui rifiuti, informazioni sulle discariche, chiusura uffici, in-

contri tra amministrazione e cittadini, scadenze ICI, bandi o selezioni interne, etc.

       GRUPPO 2: Viabilità 

Tutte le principali ordinanze di chiusura strada (nostre e della Provincia Autonoma di Trento), avvisi su eventuali 

disagi causati da lavori pubblici, divieti di sosta per pulizia strade, avviso disposizioni in caso di nevicate, etc.

       GRUPPO 3: Cultura e istruzione

Manifestazioni, corsi culturali o sociali organizzati dal comune o dalla biblioteca, informazioni del notiziario, etc.

 

                     (luogo e data)                                            FIRMA
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Me vien voia 

de trarme là

in medo 

a l’erba da taiar

e l’è tuto en sbavazar. 

L’è presto istà.

…Sole

che ncolorise

masele 

de popi birbi,

stratolti la sera

de corse sui prai

e de sgedolar 

co i ravatei.

Pie ngiazai,

traversar el Maso

acqua freda

mpienise i stivai.

Ciorciole da tirar,

cetole da schivar,

molezeni da sbarar.

Le man che taca,

vardar 

boaze de na vaca.

Scampon,

cavaoci in ricognizion.

A gropi i speta

girini mori

te la borba.

En moseghero ciapà 

te naltro prà 

se l porta.

A sera l brisero.

El nono co l gugéro.

Bon odor:

marei da saltar,

fen da secar,

groie da pestolar.

Al ponte riva

Campestrin

mama

argia l taquin!

Gen tempesta

slavazeri grandi

sula testa.. 

Quatro crepi

for par la vale

i ne spaura

strìe che core

te la teda

tuto l’è aventura.

dala ziresera

te la note scura

l boghele l ciama

me stropo le recie, che 

paura!

Senza  luce

mpiza candele

vardar ben

sparagnar anca quele.

Legne ‘muciae,

par la sagra en fogaron,

a S. Lorenzo,

se leva te l vento

inno al Trentino

e quel a Calamento.

Ma…

me fa gatuzole 

n paiusco che scorla

carezà da l’aria fina,

là defor de la cusina.

L me desmisia,

me meto in sentòn

no so pu dove che son…

ah, sì! A Pupile.

oci serài

ricordi nsognai

de tempi pasai:

L’era n altro istà.

…Sole 

che ncolorise

la memoria

de denoci gratai,

de ani poreti

ma ani bei,

de libertà vera 

dala matina ala sera.

Me sfregola l naso 

n filo de nostalgia

e su n sofion

l scampa via.

Tuto se sfanta

te n momento

e sto sogno

l me lasa

co l cor contento.

Meti su l cafè 

valà, Rosina,

dormo a monte

marciarò

doman matina!

Gen istà
di Loredana Vinante

Tòssego de tufo ta piaza vècia ..
zerci da dugo trati ten cantòn
n scartozzo in man de roba sgnèca
i pie descolzi a sguindolon1

 Toseti muti, do ta fontana
 a vardàr sul fondo la paùra
 telando2 i òci de la mama
 co la manòta gnancor maùra
 
La trebia! E’ rivà la trebia ..!
via de corsa, comè n siton3

che n bèlo ta polver, ta nebia
ta corte granda del baron ..

 Sgatolami, dente che cria
 curgiosi par la ua spinèla
 buzzeghi4, a la fontana de pria
 del formento nsacàr granèla

Tra ta tùn ..tra tatùn 
sgràucia, smacòta la màchina
spartindo l gran co la pàgia ..
 
 Se afàna i pochi oparanti
 talgiani, fazzoi rossi al còlo
 i altri là, cossita distanti
 da sora, la fràila5, con òcio mòlo

Tra ta tùn ..tra tatùn
gatoni de fero, pulege, lusori
fiorume de novo, sùori, gonfiori ..

 Passa via sguèlto l prete
 col subiòto sempre in boca
 (do soni: pal can e la serva)
 mpalà, uno, russaco6 se mete
 scrutìna, zerto no l toca :
 “’l mondo avon ciapà marzo
 e marzo lo asseremo..””
 Tra tatùn.

La trebia
di Roberto Spagolla 

1 a sguindolon = a penzoloni
2 telando.. = raccogliendo il riflesso, nella fantasia
3 siton = come fulmine
4 buzzeghi = gruppi
5 fràila = signorina nobile
  (guarda dalla finestra alta del palazzo baronale) 
6 russaco = prossaco (sacca-zaino)
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orari e indirizzi

oRARIo dI APERTURA 
AL PUBBLICo dEGLI UFFICI
(TECnICo, RAGIonERIA, TRIBUTI)
dal lunedì al venerdì dalle ore 8.30 alle 12.30

UFFICIo AnAGRAFE
dal lunedì al giovedì dalle 8.30 alle 12.30 e dalle 17 alle 18
Venerdì dalle 8.30 alle 12

Venerdì pomeriggio e sabato chiuso

SEGRETARIo CoMUnALE
Giampaolo Bonella
Riceve tutti i giorni dalle 8.30 alle 12.30 escluso il giovedì

IndIRIZZI E-MAIL CoMUnALI
segretario.telve@comuni.infotn.it
uff.tecnico.telve@comuni.infotn.it
uff.segreteria.telve@comuni.infotn.it
uff.anagrafe.telve@comuni.info.tn.it
uff.ragioneria.telve@comuni.infotn.it

SERVIZIo CUSTodE FoRESTALE
Il custode forestale Fabio Moser è a disposizione
della popolazione tutti i lunedì
dalle 17.30 alle 18 presso gli Uffici Comunali
(Tel. 751270 oppure 349-6394131)

RECAPITo A.C.L.I.:
secondo martedì del mese dalle ore 15
(Uffici al piano terra del Municipio)

Uffici comunali
P.zza Vecchia, 18
tel. 0461/766054 - fax 0461 767077
www.comune.telve.tn.it
e-mail: info@comune.telve.tn.it
Biblioteca
P.zzale depero - tel. 0461 766714
e-mail: telve@biblio.infotn.it
Cassa Rurale
Via S. Giustina - tel. 0461 782577 
Canonica
Piazza Maggiore, 1 - tel. 0461 766065
Farmacia
Via Paradiso - tel. 0461 766084
Ambulatorio comunale
P.zzale depero - tel. 0461 766025
Ambulatorio pediatrico
P.zzale depero - tel. 0461 766304
Scuola materna
Via Paradiso, 1 - tel. 0461 766315
Scuola Elementare
Via Giusti, 5 - tel. 0461 766062
Scuola media
Via per Borgo, 2/A - tel. 0461 766072 -
fax 767207
ospedale Civile “S. Lorenzo”
Borgo Valsugana
tel. 0461/755117 - 0461 755214 - 118
Comprensorio
P.zza Ceschi, 1 - Borgo Valsugana
tel. 0461 755555 - fax 0461 755592
Sportello informativo rifiuti
P.zza Ceschi, 1 - Borgo Vals. -
tel. 0461 755541
Ufficio Postale
Via Paradiso - Telve - tel. 0461 766002
Consultorio Familiare
Viale Vicenza, 9 - Borgo Valsugana
tel. 0461 755650 - fax 0461 755658
Assistente sociale
Uffici al piano terra del Municipio
tel. 0461 766736 (lunedì e giovedì ore 9-11)
Vigili del Fuoco
Via per Borgo, 4/A - tel. 0461 766965
Carabinieri
Borgo Valsugana - tel. 0461 781600
Ambulatorio infermieristico
(dal lunedì al sabato ore 9 - 9.30)
(giovedì ore 8.30 - 9) - tel. 0461 777319

numero Verde del difensore civico che
può for nire ai cittadini pareri legali su
controversie e con trasti di tipo giudiziale è
8008-51026, via Manci Galleria, Garbari
tel. 0461 213190 - fax. 0461 238989
e-mail: difensore.civico@consiglio.provincia.tn.it

orari e indirizzi

VICESIndACo Con dELEGA A LAVoRI PUBBLICI E ATTIVITà EConoMICHE
Paolo Stroppa
tutti i giorni (su appuntamento)
e-mail: giunta@comune.telve.tn.it 

ASSESSoRE FoRESTE, EdILIZIA PRIVATA E SPoRT
Patrizio Ferrai
martedì dalle 18.30 alle 19.30 (su appuntamento)
e-mail: giunta@comune.telve.tn.it

ASSESSoRE AMBIEnTE E PoLITICHE SoCIALI
Walter Bailoni
martedì dalle 11.00 alle 12.00 (su appuntamento)
e-mail: giunta@comune.telve.tn.it

ASSESSoRE CULTURA E ISTRUZIonE
Lorenza Trentinaglia
lunedì dalle 17.00 alle 18.00 (su appuntamento)
e-mail: giunta@comune.telve.tn.it



TELVE notizie66

i Prossimi eventi luGlio, aGosto, settemBre 2011

7 SAGRA DI SAN GAeTANO – MUSIERA – CHIESETTA dI SAn 
GAETAno 

MOSTRA FOTOGRAFICA PAeSAGGISTICA BAeSSA - 
PRESSo EX MALGA BAESSA - CALAMEnTo -  TUTTI I GIoRnI

10 “UNA MONTAGNA DI eMOzIONI” -  SPETTACoLo TEA-
TRALE E FALò dI SAn LoREnZo- CALAMEnTo – 

14 GITA CON GIROTTO “CISTe e MeNDANA TRA NATURA 
e STORIA” A CURA dELL’ECoMUSEo dEL LAGoRAI

14-15 FeRRAGOSTO CON GlI AlPINI dI TELVE  In VAL CA-
LAMEnTo

19 SeRATA A MAlGA POzzA Con IL QUARTETTo LEITEGET 
CoRnI nATURALI dEL TREnTIno, A CURA dELL’ECoMUSEo 
dEL LAGoRAI.

SETTEmBRE
3  VISITA GUIDATA A CASTel RONCOlO e OTzI – BoLZA-
no – PARTEnZA oRE 8.30 PIAZZA MAGGIoRE TELVE

4 eSCURSIONe e RADUNO AlPINI Al BIVACCO “Al 
MANGheNeTTO” – TELVE 

7 leTTURA ANIMATA DI FINe eSTATe - BIBLIoTECA dI 
TELVE  - A CURA dI GIoRGIo dALCEGGIo

 
 5 agosto PReSeNTAzIONe Del lIBRO “lA PANCIA DeGlI ITAlIANI. BeRlUSCONI SPIeGATO
  AI POSTeRI” dI BEPPE SEVERGnIGnI – MUSIERA

 2-3 settembre “TRekkING CON l’AUTORe” - Un WEEK-End Con CARMInE ABATE - MUSIERA

 9-10 settembre “TRekkING CON l’AUTORe”  - Un WEEK-End Con MAURo CoRonA - VAL CAMPELLE

LUGLiO
lABORATORI PeR BAMBINI “ASCOlTA lA NATURA” 
oGnI MARTEdì E GIoVEdì A CURA dELL’ECoMUSEo dEL 
LAGoRAI 

3 RIeVOCAzIONe STORICA e CeNA MeDIOeVAle A 
CURA dELL’ECoMUSEo dEL LAGoRAI 

6-13-20 “lA BIBlIOTeCA FUORI DI Sé” - LETTURE ESTIVE 
PER BAMBInI - TELVE

15 “BIMBI IN PIAzzA” - PIAZZA MAGGIoRE TELVE

16 “lA NOTTe Del MANGheN” -  oRGAnIZZATA dA GS 
LAGoRAI BIKE

17 PReMIAzIONe CONCORSO “TU SAI qUeSTO POSTO 
DOV’è?” A CURA dELL’ECoMUSEo dEL LAGoRAI

24 “UNA MONTAGNA DI eMOzIONI” - oRCHESTRA Ad 
HoC E BAndA FoLKLoRISTICA dI TELVE - MUSIERA  

24 AlBA A MAlGA POzzA – A CURA dELL’ECoMUSEo 
dEL LAGoRAI

aGOSTO
lABORATORI PeR BAMBINI “ASCOlTA lA NATURA” 
oGnI MARTEdì E GIoVEdì (FIno A 11/08) A CURA dELL’E-
CoMUSEo dEL LAGoRAI

Per informazioni
www.valsugana.info


